
El Ayuntamiento aprueba la renovación 
del convenio de ayuda a la dependencia

Se inicia el ciclo 
de cine subtitulado 
‘Biopic’

Se aprueban las 
ordenanzas fiscales para 
el año 2016

El deporte 
femenino en auge 
en la localidad

n Estos programas son lleva-
dos a cabo por la Concejalia 
de Bienestar Social, Sanidad 
e Igualdad y están dirigidos al 
conjunto de la población mos-
toleña. 

Las principales partidas 
están destinadas a: Teleasis-
tencia, servicio de ayuda a 
domicilio, atención a personas 
con discapacidad intelectual 
con dependencia moderada, 
comida a domicilio y proyecto 
de inserción socio-laboral, en-
marcadas todas ellas en las 
diferentes políticas que está 
poniendo en marcha en go-
bierno en materia de servicios 
sociales.
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José Luis Cisneros

n Díganme si no es equiparable, de al-
guna manera aunque sea poética, el mo-
mento en el que de los equinoccios dan 
un paso al frente, con esos momentos en 
los que lo hacen los celebrados y famo-
sos solsticios, o con los mágicos momen-
tos de cualquier día como son el alba y el 
ocaso. Todos ellos ocurren en una peque-
ña fracción de tiempo, en una milésima 
de un milisegundo y a veces, salvo que 
los noticieros nos lo adelanten, no nos 
enteremos…

Pues por si no lo han notado, ya entró 

el de Otoño.

Si, ya sé que el equinoccio de sep-
tiembre no es el más querido, pues tam-
bién es la música de la rutina, la mística 
y odiada rutina, la dama que ahora nos 
envuelve. ¡Ah, meses de otoño! Donde la 
voz cantante es la del revoltoso viento, la 
de la lluvia que empapa sus notas musi-
cales, la del gris que da color a las calles, 
al campo…. Donde el olor a tiempo de 
espera y esperanza, nos envuelve. Otoño. 
Trimestre loco en el que no pasa nada. En 
el que pasa de todo. Odiado y amado en 
partes desiguales, pues como es sabido, 
son mayoría los que prefi eren otras esta-
ciones más apacibles, más blancas, con 
más color…

Alguna estación tenía que ser dife-

rente, y te tocó a ti ¿Verdad?

Yo, que sí soy amante confeso del 
Otoño, me estoy pasando tan ricamente 
el principio de este periodo en la cama, 
con 39 de fi ebre, tiritonas y sudores varios. 
Pero espero que después, liberado ya de 
gripes, continúe disfrutando de las festi-
vidades que se avecinan, del librepensa-
miento que intento desarrollar en paseos 
por el campo, del calor que recibo gratuita-
mente de mis amigos en bares sin humos, 
de la taza de humeante café mientras miro 
a través de la ventana fría, del “clasicazo” 
de la mantita sobre las rodillas cuando 
veo casi inconsciente a la manipuladora 
de mentes… Informativo tras informativo, 
serie tras serie, concurso tras concurso, 
petardeo tras petardeo… Sí. He dicho ma-
nipuladora. Porque estoy por afi rmar que 
intentan manipularnos con algún misterio-
so fi n... Menos mal que ahí estamos para 
dar batalla, ¿no? Aunque, no sé por qué, 
creo que el pueblo (brillante en lo indivi-
dual, mas opaco en lo colectivo), no gana 
la guerra. Punto para ellos.

Ora nos retocan la fi bra sanitaria, ora 
la solidaria, no paran de hacerlo con la 
fi bra alimentaria, ni con la deportiva, ni 
con la de la moda, ni con la de los valo-
res, ni con los pensamientos, ni con los 
gustos…, no paran. Ahora tocará reactivar 
el parque móvil para que vayamos cómo-
damente al último evento de este perio-
do; justo el momento en el que otoño se 
despida dando el testigo a su hermano in-

vierno (que será el que termine la carrera 
y la comience de nuevo). Y nos ilusionará 
el resultado que salga dos días más tarde 
que lo que haya salido en las urnas. 

¡Qué pena! ¿No?

Pero como todavía quedan unos 
setenta días para ello, harán que nos fi -
jemos en algo nuevo. Algo que hayamos 
olvidado que tenemos y que nos predis-
ponga a discutir, si es necesario, con el 
que se está tomando tan ricamente un 
bocadillo de queso y un tinto en el bar de 
siempre. Porque lo que tengo cada vez 
más claro es que está en nuestra natu-
raleza no escuchar al que está delante o 
detrás y, por supuesto, sostendremos en 
una discusión y pase lo que pase, el pen-
dón de la razón, la bandera de la verdad, 
el cartel publicitario con más colorines…, 
que para eso nos han informado medios 
diferentes.

Visto lo visto, creo, que ya no somos 
individuos libres. Aunque nos lo creamos. 
La libertad que quizá en nuestro fuero 
interno anhelamos debe ser como la 
que tenían de manera natural nuestros 
antepasados. No aquellos que nuestras 
mentes ponen nombres y apellidos. Si no 
como la de aquellos humanos que pinta-
ron caballos, ciervos y demás bichos en 
cuevas en la época del Paleolítico.

¡Qué pensamientos más oscuros, ca-

ray! Será la fi ebre… Porque al Otoño ni me 
lo toquen, ¿eh?

¿Saben qué? Que me voy a ir a las 
fi estas de mi pueblo…, que no es mío, ni 
en propiedad ni de nacimiento. Pero es 
mío porque soy hijo de nacidos allí y por-
que me da la gana llamarlo así. 

Y cuando lean esto, espero estar re-
cuperado del todo. Y será en ese momen-
to, con algo más de ganas, cuando les 
cuente las vacaciones que he pasado en 
el verano y en las que he redescubierto, 
una vez más, que la silueta de la carita 
que aparece en los mapas de Europa (y 
que a mí me recuerda mucho a la que lle-
vaban los camafeos de las mujeres), es 
fantástica de visitar. Que cada rinconcito 
tiene un encanto especial, que al doblar 
cada esquina te encuentras con un sor-
prendente paraje, que en cada parada la 
fonda es divina, que a cada kilómetro te 
encuentras gente maravillosa y que al fi -
nal del camino lo que debes encontrarte, 
es tu casa.

Y que cuando entras en ella, ocurre 
otro mágico momento, quizá comparable 
a equinoccios, a solsticios, a albas y oca-
sos. Pues justo en ese momento, en ese 
milisegundo, se cierran los ojos, se abren 
las vías respiratorias y su aire y tu cere-
bro juegan a recordar. Y es cuando te das 
cuenta a qué huele tu hogar…, el aroma 
del hogar en el que ya nos has de extra-
ñar habitaciones, baños o pasillos.

No sabría defi nir a qué huele mi casa. 
Pero me gusta.

Detrás de la columna
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n  Uno de los principales objeti-
vos será impulsar la internacio-
nalización de la Red según ha 
acordado hoy el Consejo Rector, 
presidido por los Ayuntamientos 
de Barakaldo y Móstoles.

David Lucas, ha hecho hinca-
pié en la necesidad de reforzar el 
papel de los entes locales, en el 
fomento de la economía y el de-
sarrollo local, actuando conjunta-
mente con los diferentes actores 
económicos y sociales para el 
cambio de modelo productivo.

“La alcaldesa de Barakaldo, 
Amaia del Campo, y el alcalde 
de Móstoles, David Lucas, han 
presidido la reunión del Consejo 
Rector de la Red Innpulso cele-
brada en el Ayuntamiento de esta 
localidad vizcaína. Barakaldo y 
Móstoles presiden conjuntamen-
te el órgano rector de esta red 
integrada por las 56 ciudades 
que en la actualidad ostentan el 
galardón de Ciudad de la Ciencia 
y la Innovación promovido por el 
Ministerio de Economía y Compe-
titividad, que ha estado represen-
tado por el subdirector general de 
Fomento de Innovación Empresa-
rial, Juan Manuel Garrido.

Es el primer encuentro que 
organiza la Red Impulso tras las 
pasadas elecciones municipa-
les, por lo que en la reunión se 

ha dado cuenta de los cambios 
de representación que se han 
producido en las distintas ciuda-
des. También se ha dado el visto 
bueno a la nueva distribución del 
presupuesto y se han revisado las 
actividades realizadas por los tres 
grupos de trabajo, centrados en 
buscar nuevos modelos de finan-
ciación, en potenciar herramien-
tas para la generación de pymes 
más innovadoras y en desarrollar 
un modelo de innovación de ciu-
dad.

En sus palabras de bienve-
nida, la alcaldesa de Barakaldo, 
Amaia del Campo, ha señalado 
que es el momento “de dar un 
nuevo impulso a la red para con-
vertirla en un referente de innova-

ción y del importante papel que 
pueden jugar los ayuntamientos 
en el cambio del modelo produc-
tivo, no sólo a nivel estatal sino 
a nivel europeo”. Cabe destacar 
que la finalidad de este proyecto, 
liderado por el Ministerio de Eco-
nomía y Competitividad, es contri-
buir a cambiar el modelo produc-
tivo de los municipios asociados 
impulsando un patrón más sos-
tenible, económico y social. A su 
vez el alcalde de Móstoles, David 
Lucas, ha hecho hincapié en la 
necesidad de reforzar el papel de 
los entes locales, en el fomento 
de la economía y el desarrollo lo-
cal, actuando conjuntamente con 
los diferentes actores económi-
cos y sociales.

David Lucas, Amaia del Campo y Juan Manuel Garrido.

n  El Grupo Municipal Popular de 
Móstoles ha solicitado información 
sobre la denegación de la licencia 
de construcción para el colegio pú-
blico concertado del PAU-4

En el escrito presentado por el 
Concejal del Grupo Municipal Po-
pular Jesús Pato, esperan recibir 
información detallada de la dene-
gación y de los informes técnicos 
porque “ el retraso de esta infor-
mación e infraestructura, puede 
suponer un grave problema para 
el inicio del próximo curso esco-
lar”.

Los Populares  apoyan la exi-
gencia de un colegio público para 

el PAU4 así como la construcción 
de este colegio público que ven-
gan a dar respuesta a las nece-
sidades de escolarización de la 
zona y libertad de elección a las 
familias.

Móstoles es una de las gran-
des ciudades de la Comunidad de 
de Madrid, actualmente es la que 
tiene una mayor oferta de centros 
y plazas públicas 90% y la que me-
nos dispone de plazas privadas y 
concertadas, de las que sólo un 
10% están disponibles entre las 
plazas concertadas y privadas, un 
verdadero atraso según el grupo 
municipal de los Populares.

Móstoles y Barakaldo ponen en marcha 
el plan de acciones 2016 de la red Impulso, 
red de ciudades de la Ciencia y la Innovación

El PP pide información sobre 
la denegación de la licencia de 
construcción para el colegio público 
concertado del PAU-4
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n El Pleno del Ayuntamiento de 
Móstoles ha aprobado,  con los vo-
tos favorables de los grupos PSOE, 
IUCM-LV y Ganar Móstoles, y con la 
abstención del PP, las Ordenanzas 
Fiscales y Tributos para el ejercicio 
2016, que incluyen una serie de 
novedades como la eliminación de 
la tasa de basuras y la reducción 
del tipo impositivo del Impuesto de 
Bienes Inmuebles del 0,66 al 0,64, 
lo que repercutirá positivamente 
en los bolsillos de la ciudadanía 
mostoleña.

Según ha manifestado Javier 
Gómez, Concejal de Hacienda, las 
nuevas Ordenanzas Fiscales dis-
minuirán la carga fiscal de los ve-
cinos, mediante una redistribución 
de los esfuerzos impositivos que 
realizan los ciudadanos de Mós-

toles, buscando ayudar a aquellas 
familias que disponen de menos 
recursos.

Para Javier Gómez, “nuestro 
objetivo es establecer una mayor 
progresividad fiscal y sobre todo re-
bajar la presión fiscal que han su-
frido los ciudadanos y ciudadanas 

de Móstoles en los últimos años 
con el anterior Gobierno del Parti-
do Popular”

Las Ordenanzas Fiscales in-
troducen la derogación de la Tasa 
de Basuras, que entrará en vigor 
desde el 1 de enero de 2016, por 
lo que el próximo ejercicio no se 

girarán los recibos de esta tasa. El 
Concejal de Hacienda ha manifes-
tado que dicha tasa era injusta y 
arbitraria, ya que sólo perseguía un 
afán recaudatorio. Y se ha referido 
al momento en el que fue implan-
tada, “justo cuando los vecinos 
estaban pasando por momentos 
de dificultades económicas se les 
exigió hacer un esfuerzo extra”.

También se han eliminado la 
Tasa por prestación de servicio sa-
nitarios y el pago de 50 euros en el 
Registro de parejas de hecho.

Otras de las medidas que pre-
tenden aliviar la presión fiscal de 
las familias mostoleñas tiene que 
ver con la rebaja del tipo impositivo 
del Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI). De esta forma se ha aprobado 
disminuir el tipo impositivo.

Se aprueban las Ordenanzas Fiscales para 2016

Una imagen del pleno en el que se han aprobado las ordenanzas fiscales.

Ciudadanos 
pide cárcel para 
sus díscolos en 
Móstoles

Ganar Móstoles 
se adhiere al Pacto 
contra la Violencia 
de Género

n Los servicios letrados de la 
agrupación que lidera Ignacio 
Aguado ya tienen redactada 
una querella contra los cinco 
ex militantes que impugnaron 
su lista en Móstoles por -su-
puestamente- «haber maqui-
nado para impedir el sufragio», 
un delito no tipificado como tal 
pero que se englobaría «perfec-
tamente dentro de los delitos 
electorales», por lo que pedirán 
penas de hasta tres años de 
cárcel.

Los ex militantes denun-
ciados -Ernesto Sánchez, Jor-
ge González, María Natividad 
López y Sergio Gómez-, según 
comprobó este periódico, des-
conocen (hasta hoy) que su 
pulso con la dirección de Ma-
drid ni va a quedar en cuatro 
declaraciones sin consecuen-
cias ni ha terminado.

De momento, el partido 
los ha denunciado por «injurias 
y calumnias» en los juzgados 
de Móstoles, por lo que están 
pendientes de que los tribuna-
les fijen fecha para un acto de 
conciliación, tras el cual, inclu-
so aunque admitan los delitos, 
afrontarán la querella «y ten-
drán que ir a declarar como im-
putados», en opinión de uno de 
los responsables letrados del 
partido de Albert Rivera.

n El grupo municipal Ganar 
Móstoles se ha adherido ofi-
cialmente al documento defini-
tivo del Pacto contra la Violen-
cia de Género.

Este documento pretende 
llegar a todo el tejido asociativo 
de Móstoles, entidades, orga-
nismos y ciudadanía en gene-
ral, haciendo el compromiso 
de luchar contra la violencia de 
género.

n  El martes 27 de octubre se ha 
publicado en el Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid la convoca-
toria de dos puestos de alta direc-
ción, Director General del Suelo y 
Nuevos Desarrollos y el de Coordi-
nador General de Urbanismo, am-
bos insertos en la estructura de la 
Concejalía de Urbanismo.

El grupo municipal ha conside-
rado que no está justificada la con-
vocatoria de estas dos plazas sin 
que, con carácter previo, exista un 
estudio global de la situación de la 

plantilla municipal, ya que son mu-
chas las carencias de personal en 
servicios básicos mientras abun-
dan los puestos de alta dirección y 
las retribuciones vía complemento 
de productividad. Ganar Móstoles 
cree imprescindible acometer una 
profunda reestructuración de, en-
tre otras, la Concejalía de Urbanis-
mo, simplificando su estructura y 
racionalizando los puestos existen-
tes, ya que no parece razonable la 
existencia de múltiples coordinado-
res, gerentes o directores genera-

les sin una actividad que justifique 
tal acumulación de directivos.

Es por ello que el Portavoz de 
Ganar Móstoles, Gabriel Ortega, ha 
transmitido al gobierno municipal 
la posición contraria de este grupo 
a seguir contratando directivos por 
el simple hecho de que las plazas 
estén vacantes, especialmente si 
el modo de cobertura de las plazas 
es por designación directa, ya que 
su grupo apuesta por la profesiona-
lización y neutralidad de la Función 
Pública.

Ganar Móstoles se opone a la decisión del gobierno de 
convocar dos plazas de alta dirección para Urbanismo
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n  Según el Alcalde para el gobier-
no municipal es un objetivo poten-
ciar las políticas hacia nuestros 
mayores que lo han dado todo y 
que hoy merecen recibir de nues-
tra solidaridad intergeneracional.

Se trata de seguir prestando 
el servicio e intentar mejorarlo, sol-
ventando así algunas dudas que 
se habían generado en el anterior 
mandato sobre la viabilidad de la 
residencia, que estuvo a punto de 
cerrarse. El Alcalde de Móstoles, 

David Lucas, ha anunciado que 
esta mañana en Junta de Gobier-
no Local se ha aprobado la prórro-
ga del convenio de la Residencia 
de Mayores Validos Juan XXIII has-
ta finales de 2016 para atención 
a personas mayores en los pisos 
tutelados de Móstoles.

Esta residencia siempre ha 
sido un buen ejemplo por la pres-
tación del servicio y un referente en 
la Comunidad de Madrid, afirmó 
Lucas recordando la lucha mante-

nida en el anterior mandado para 
que la residencia continuara.

Posteriormente, continúa el 
Alcalde, se podrán ir renovando las 
acciones para mantener la Resi-
dencia y reforzarla y mejorar el ser-
vicio prestado hasta ahora.

Según el Alcalde para el go-
bierno municipal es un objetivo po-
tenciar las políticas hacia nuestros 
mayores que lo han dado todo y 
que hoy merecen recibir de nues-
tra solidaridad intergeneracional.Visita al Centro de Mayores Juan XXIII de Móstoles

Se renueva el contrato de prestación de servicio 
de la Residencia de Mayores Válidos Juan XXIII

n La recuperación del Consejo 
Sectorial de Igualdad se enmarca 
en la necesidad mejorar los cau-
ces de participación y transfor-
mación de la sociedad es impres-
cindible contar con los diferentes 
colectivos de mujeres para que 
aporten sus experiencias y reivin-
dicaciones.

El Ayuntamiento de Mós-
toles, a través de su Gobierno 
Municipal, ha recuperado el Con-
sejo Sectorial de Igualdad y ha 
constituido por primera vez en la 
historia del municipio un Consejo 
Sectorial de Lucha contra la Ho-
mofobia y Transfobia.

Además tienen la finalidad 
de analizar los supuestos discri-
minación, delitos de odio, que 
puedan estar ocurriendo en Mós-
toles., desarrollando políticas 
efectivas transversales desde la 
Administración.

“Se ha avanzado mucho en 
los últimos años en relación al 
reconocimiento de derechos de 
las personas LGTB, pero no hay 
que cerrar los ojos a una reali-
dad que sigue siendo imposible 
de asumir y es que la homofobia 

y la transfobia están a la cabeza 
de los delitos de odio en España. 
De aquí la importancia de haber 
constituido por primera vez en 
nuestro municipio el Consejo 
Sectorial para la Erradicación de 
la Homofobia y Transfobia”, ha 
destacado David Lucas.

Otro de los compromisos 
del Gobierno Municipal ha sido 
volver a constituir el Consejo 
Sectorial de Igualdad. Para David 
Lucas, mejorar los cauces de par-
ticipación y transformación de la 
sociedad es imprescindible con-
tar con los diferentes colectivos 
de mujeres para que aporten sus 

experiencias y reivindicaciones. 
En esta línea se enmarca la recu-
peración del Consejo Sectorial de 
Igualdad.

“Un Consejo que había he-
cho desaparecer el anterior equi-
po de Gobierno, y que fue un refe-
rente en la Comunidad de Madrid 
en la lucha de las mujeres para 
conseguir la igualdad efectiva. 
Junto con la recuperación de la 
Concejalía de Igualdad, hemos 
dado un paso fundamental en 
nuestro firme compromiso de 
trabajar para la consecución de 
la igualdad real de género”, ha 
concluido el regidor. 

Consejo sectorial Igualdad de Móstoles

Se recupera el Consejo Sectorial de Igualdad y se 
constituye el Consejo Sectorial contra la Homofobia
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El Partido Popular presente 
contra la violencia de Género
n El Portavoz del Grupo Munici-
pal Popular de Móstoles y Diputa-
do Autonómico Daniel Ortiz y los 
Concejales del Grupo, han esta-
do presente junto a los represen-
tantes políticos del Ayuntamiento 
en contra de la violencia de géne-
ro convocada por la Plataforma 
Feminista de España. 

“El Partido Popular siempre, 
ahora en oposición y antes en 
gobierno es firme con su com-
promiso contra la violencia de 

genero y son todas las adminis-
traciones públicas, las que tene-
mos que continuar trabajando 
por erradicarlo. Por ello desde el 
consenso y desde la lealtad ins-
titucional el Partido Popular va a 
seguir apoyando siempre cual-
quier iniciativa que tenga que ver 
con la erradicación de esta lacra 
social y desde luego movilizarnos 
socialmente para que esta situa-
ción desaparezca”, ha declarado 
Daniel Ortiz.

Daniel Ortiz, portavoz del Grupo Municipal Popular.
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n En la Junta de Gobierno del 
Ayuntamiento de Móstoles cele-
brada en fechas recientes se ha 
firmado la renovación del convenio 
entre el Ayuntamiento de Móstoles 
y la Comunidad de Madrid para el 
desarrollo de Servicios Sociales de 
Atención Primaria, Promoción de 
Autonomía Personal y Atención a 
Personas en situación de Depen-
dencia por el que el Ayuntamiento 
aportará 863.368 euros.

A través de este convenio se 
ofrecerá atención profesional per-
sonalizada, gestión y seguimiento 
de prestaciones económicas tem-

porales y colaboración en la apli-
cación de la Ley de Renta Mínima 
de Inserción, asesoramiento social 
e intervención social, atención en 

el domicilio, promoción e inserción 
social, fomento de la participación, 
solidaridad y cooperación y detec-
ción precoz de situaciones de ries-

go social. Según David Lucas, des-
de los ayuntamientos se debe y se 
puede hacer más para contribuir a 
que las personas con dependen-

cia, que sufren una doble discrimi-
nación y que son colectivos vulne-
rables a la exclusión social, puedan 
disfrutar de una vida plena. De 
ahí el esfuerzo que desde las ad-
ministraciones locales se debe 
mantener para evitar las grandes 
desigualdades en la atención a la 
dependencia a causa de los ajus-
tes presupuestarios. “Es por ello 
que desde el Ayuntamiento de 
Móstoles seguiremos colaborando 
con diferentes administraciones 
y seguiremos exigiendo más re-
cursos para que la Comunidad de 
Madrid se implique en la atención 
de las personas dependientes” ha 
concluido el Alcalde.

Aprobada la renovación del convenio para el desarrollo 
de Servicios sociales y ayuda a personas dependientes

Las personas dependientes forman un colectivo especialmnete vulnerable al que hay que apoyar sin fisuras.

Se debe hacer más para 
que las personas con 

dependencia puedan llevar 
una vida plena

Desde las administraciones 
se debe hacer un esfuerzo 

para evitar las grandes 
desigualdades
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n   La Concejala del Grupo Popu-
lar de Móstoles Mirina Cortés ha 
presentado en la sesión extraor-
dinaria del mes de octubre, una 
enmienda de modificación a la 
moción conjunta que presentan 
los grupos políticos, para mostrar 
su apoyo incondicional y su firme 
compromiso con el alumnado 
de educación especial y sus fa-
milias. En el escrito presentado 
por el Grupo Municipal Popular  
ha buscado un espacio para el 
entendimiento con el resto de 
los grupos políticos en torno a 

un tema fundamental: garantizar 
las respuestas educativas, que 
aseguren una escolarización dig-
na y de calidad a todos los alum-
nos con necesidades educativas 
especiales.

En declaraciones de la con-
cejala Mirina Cortés, “ El Grupo 
Municipal Popular se suma a la 
defensa de una escuela pública 
de calidad para todos y todas, y 
más aún si cabe, para el alumna-
do que por características perso-
nales, precisa de mayor apoyo y 
recursos”. 

n  El Concejal del Grupo Muni-
cipal Popular Coloman Trabado, 
ha exigido al actual Tripartito 
(PSOE-IU-Ganar Móstoles) recu-
perar el skatepark en la ciudad, 
para los presupuestos del año 
que viene. El Partido Popular ha 
presentado una enmienda en 
la sesión plenaria del mes de  
octubre donde solicita al actual 
gobierno que en el próximo ejer-
cicio presupuestario se cumpla 
con el compromiso que ya adqui-
rió el Partido Popular cuando es-
taba en el Gobierno de Móstoles 
con los deportistas y aficionados 

al skate. Colomán Trabado con-
cejal del Grupo Municipal Popu-
lar exige también que en el pro-
ceso de elección para la nueva 
ubicación y diseño de las insta-
laciones se cuente con la parti-
cipación activa de la comunidad 
de patinadores y patinadoras 
de Móstoles. “La inclusión de 
una partida presupuestaria para 
esta nueva instalación responde 
a la posibilidad de que el Comité 
Organizador de los Juegos Olím-
picos de Tokio 2020, incluya el 
Skate como deporte olímpico”, 
ha señalado Trabado. 

El Grupo Municipal Popular muestra su 
apoyo incondicional con el alumnado de 
educación especial y sus familias

El PP exige recuperar el skatepark 
para los presupuestos de 2016

n El regidor trasladó a las Asocia-
ciones de Vecinos la intención del 
equipo de gobierno de revisar los 
procedimiento de participación del 
Ayuntamiento para establecer nue-
vas formas de participación ciuda-
dana y nuevos reglamentos”.

Iniciamos una nueva etapa, 
aseguró, donde hablaremos con 
colectivos, entidades y asociacio-
nes de toda la ciudad, para que los 
colectivos ciudadanos confluyan 
con la democracia representativa 
que ostentamos los cargos elec-
tos” David Lucas, alcalde de Mós-
toles, la Primera Teniente Alcalde 
y responsable de Participación 
Ciudadana, Jessica Antolín, y la 
Concejala Presidenta del Distrito 1 
y responsable de Servicios genera-
les y Medio Ambiente, Noelia Pos-
se, se reunieron ayer, en el Centro 
de Participación Ciudadana, con 
la Asociación de Vecinos Coordina-
das de Móstoles al objeto de tratar 
asuntos de la ciudad y, a su vez, es-
cuchar las demandas y peticiones 
vecinales. Durante el encuentro, 
David Lucas, también informó a 

los representantes sobre diversos 
temas de actualidad municipal, 
relacionados con la situación eco-
nómica actual del Consistorio, la 
situación de las grandes obras sin 
terminar (pabellón y Polideportivo 
del Soto, desdoblamiento A-5, co-
nexión R-5, chalés del Parque Pra-
do Ovejero) o sobre la situación de 
las empresas de mantenimiento 
de la ciudad (Endesa, Cofely, Rerro-
ser, etc.).

Estos encuentros forman 
parte del interés del gobierno mu-
nicipal por establecer una partici-
pación real y efectiva de los ciuda-

danos en la gestión de los asuntos 
que le afectan directamente. En 
este sentido, David Lucas se com-
prometió a mantener reuniones 
trimestrales con los vecinos para 
intercambiar con ellos informa-
ción sobre la gestión del gobierno 
y ahondar en el diálogo constante 
con ellos.
“Se inicia así”, aseguró el regidor 
tras el encuentro, “un proceso, 
para hablar con colectivos, enti-
dades y asociaciones de toda la 
ciudad, para configurar ese nuevo 
modelo de participación donde 
confluyan los distintos colectivos”.

Nuevo proceso de participación ciudadana 
para dar más flexibilidad y cabida a los vecinos 

Existe la posibilidad de que el Comité Organizador de los Juegos Olímpi-
cos ‘Tokio 2020’ incluya el Skate como deporte olímpico.

Estos encuentros forman parte del interés por la participación ciudadana.
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n El Alcalde, David Lucas, ha in-
dicado que se trata de un primer 
conjunto de vehículos que se irán 
incrementando a lo largo de próxi-
mas fechas con nuevas incorpo-
raciones, “para que durante los 
próximos años se produzca la re-
novación de toda la flota”.

Uno de los  vehículos se des-
tinará a la Unidad de Protección 
Social y en concreto a la protección 
de mujeres víctimas de violencia 
de género y personas con nece-
sidades de asistencia especial. El 
Alcalde de Móstoles, David Lucas, 
el Concejal de Presidencia, Seguri-
dad Ciudadana y Movilidad, Rober-
to Sánchez, y el Jefe de la Policía 
Municipal, Juan Manuel Arribas, 
han asistido a la presentación de 
las nuevas incorporaciones del 
parque móvil de la Policía Munici-
pal, así como de su nueva imagen 
corporativa.

David Lucas ha indicado que 
se trata de un primer conjunto de 
vehículos que se irán incrementan-
do a lo largo de próximas fechas 
con nuevas incorporaciones, “para 
que durante los próximos años se 
produzca la renovación de toda la 
flota con nuevos modelos y mejo-
res medios que garanticen la segu-
ridad de los vecinos, y la buena pro-
fesionalidad que ejercen siempre 
los policías municipales”.

“Con la nueva rotulación he-
mos intentado, aparte de garanti-
zar la visibilidad de los vehículos, 
trasladar a los vecinos una policía 
más cercana y de servicio público, 
que atienda más las necesidades 
ciudadanas y esté más próxima 
a los mostoleños y a las mostole-
ñas”, ha indicado David Lucas al 
término del acto.

Unidad de Medio Ambiente 
y de Protección Social
Uno de los nuevos vehículos se 

destinará a la nueva Unidad de Me-
dio Ambiente y de actuación contra 
el maltrato animal. En relación con 
el Medio Ambiente, el vehículo ac-
tuará en zonas no urbanas y ten-
drá su centro de atención especial 
en Parque Coimbra.

Tres de los mismos no mos-
trarán ningún distintivo policial, ya 
que su destino será la realización 
de labores especiales de vigilancia 
y protección. Especialmente uno se 
destinará a la Unidad de Protección 
Social y en concreto a la protección 
de mujeres víctimas de violencia 
de género y personas con necesi-
dades de asistencia especial.

Información a través de código QR
Los nuevos vehículos, de los que 

se han presentado 11, lucirán una 
tipografía modernizada. Están rotu-
lados con los emblemas y distinti-
vos propios de la Policía Municipal, 
además de un enlace a la página 
web de la misma, a través del có-
digo QR, desde donde se puede 
consultar en cada momento las in-
cidencias que se vayan producien-
do en la ciudad. Asimismo, están 
dotados de un sistema ubicado 
detrás de los luminosos, que infor-
mará de las habituales campañas 
que realiza la Policía Municipal. La 
inversión en los 13 vehículos ad-
quiridos ha ascendido a 467.739 
euros, a través de un servicio de 
renting, lo que supone un ahorro 
en el mantenimiento de los coches 
a lo largo del periodo del contrato.

La Policía Municipal amplía su parque 
móvil con 13 nuevos vehículos

La flota se irá incrementando a lo largo de próximas fechas.

Uno de los nuevos vehículos irá destina a la Unidad de Protección Social.

Acto de presentación del Plan de Educación Vial para los escolares.

La Policía Municipal comienza su 
Plan de Educación Vial para Escolares
n Con la asistencia del Alcalde 
de Móstoles, David Lucas, la 
Segunda Teniente de Alcalde 
y Concejala de Educación y Ju-
ventud, Arantxa Fernández, el 
Concejal de Presidencia, Segu-
ridad Ciudadana y Movilidad, 
Roberto Sánchez y el Jefe de la 
Policía Municipal, Juan Manuel 
Arribas, se ha presentado, con 
una clase a alumnos del CEIP 
Jorge Guillén, el Plan de Edu-
cación Vial para escolares, que 
lleva a cabo todos los años la 
Policía Municipal en los colegios 
de la localidad a lo largo de todo 
el curso lectivo.

También han participado 
en la presentación el director 
del citado Centro, Jacinto Ma-
nuel Armayor y miembros de la 
Asociación de Madres y Padres 
(AMPA) del colegio.

David Lucas ha resaltado el 
método didáctico que se utiliza 
en los centros, en el que junto 
a un cuaderno se acompaña 
un vídeo interactivo en el que 
el niño puede participar con 
los policías municipales que 
imparten las clases. “De esta 
forma, ha indicado el primer 
edil, los niños pueden tener un 
conocimiento más preciso, más 
entretenido y más didáctico de 
las normas de Educación Vial. 
Normas que hacen referen-
cia a aspectos éticos y cívicos 

para tener un adecuado com-
portamiento en la ciudad, el 
conocimiento de las señales de 
tráfico, y las normas de compor-
tamiento como conductor de 
bicicletas e igualmente como 
peatón usuario de la vía pública 
y potencial conductor de auto-
móviles en el futuro”.

En esta nueva edición par-
ticiparán los alumnos de 5º 
curso de Educación Primaria 
(11 años) de todos los colegios 
públicos y concertados de Mós-
toles, en total de 41 colegios. 
Otros colectivos se han sumado 
a este Plan y se les ofrece este 
tipo de contenidos adaptados a 
sus necesidades. Es el caso de 
los centros ocupacionales AFA-
NIAS y AFANDEM dedicados a 
la inserción laboral de personas 
con discapacidad intelectual.

Para la realización de las 
clases teóricas, impartidas 
durante el invierno, el Plan in-
corpora material audiovisual in-
teractivo diseñado de forma pio-
nera por una de las empresas 
del Vivero de Empresas. En las 
clases prácticas, que se imparti-
rán desde marzo a mayo, se uti-
lizará un circuito de tráfico, en 
el que los alumnos, bien como 
peatones o bien como ciclistas, 
deben seguir las indicaciones 
de las señales o de los agentes 
de la División de Educación Vial.
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n  Lucas ha manifestado que el 
Ayuntamiento de Móstoles cola-
borará en todo lo posible con la 
Comunidad de Madrid para dar so-
lución a la paralización de las obras 
del tren Móstoles y Navalcarnero.

El Alcalde de Móstoles ha tras-
ladado a la Presidenta la necesi-
dad de poner en marcha Políticas 
Activas de Empleo y la realización 
de convenios entre ambas Admi-
nistraciones.

Lucas ha afirmado que exis-
te una buena predisposición por 
parte de la Comunidad de Madrid 
para la construcción de un centro 
educativo público en el barrio Mós-
toles Sur.

Lucas y Cifuentes han reafir-
mado su ánimo para colaborar 
desde ambas administraciones 
desde la “lealtad institucional” 
para mejorar la vida de los ciuda-
danos.  El alcalde de Móstoles, 
David Lucas, ha mantenido hoy 
una reunión con la presidenta de 
la Comunidad de Madrid, Cristina 
Cifuentes, para abordar diferentes 
asuntos pendientes que existen 
actualmente en las relaciones de 
Móstoles con la administración 
regional.

Lucas ha calificado la reunión 
de “productiva” porque se han 
tratado muchos aspectos impor-
tantes que afectan a la ciudad de 

Móstoles, además ha valorado 
positivamente la reunión por la 
predisposición por parte de la 
Comunidad de Madrid a atender 
varias de estas demandas. Tanto 
el Alcalde como la Presidenta de 
la Comunidad han reafirmado su 
ánimo de trabajar juntos desde la 
lealtad institucional para mejorar la 
vida de los ciudadanos.

Solución al tren Móstoles-
Navalcarnero
Uno de los asuntos de los que más 
se ha hablado en la reunión ha sido 

el del tren Móstoles-Navalcarnero, 
una obra paralizada desde hace 5 
años, y ante el que la Comunidad 
de Madrid ha expresado su buena 
voluntad para dar una solución a 
este problema. Lucas ha manifes-
tado que el Ayuntamiento de Mós-
toles colaborará en todo lo posible 
con la Comunidad de Madrid para 
dar solución a la paralización de las 
obras.

El desdoblamiento de la 
M-856, el tráfico en la A5 y la ne-
cesidad de reforzar el transporte 
público en la localidad son otros 

aspectos tratados en la reunión en 
materia de infraestructuras y trans-
portes.

Políticas activas de empleo
Durante la reunión el Alcalde de 
Móstoles ha trasladado a la pre-
sidenta la necesidad de poner en 
marcha Políticas Activas de Em-
pleo y la realización de convenios 
entre ambas Administraciones y 
las empresas del municipio con el 
objetivo de fomentar la formación 
y la creación de empleo de calidad 
en el municipio.

Dotaciones educativas y sanitarias 
para la ciudad
En materia Educativa y Sanitaria, 
David Lucas ha demandado la ac-
tuación del Gobierno regional para 
dotar al desarrollo del PAU 4 de un 
nuevo centro educativo público, la 
colaboración en la elaboración de 
un Plan para Rehabilitación y Re-
forma de los centros educativos 
públicos de la ciudad, la construc-
ción del reivindicado centro de sa-
lud en el PAU4 y la rehabilitación 
del Hospital Universitario de Mós-
toles, que tiene una antigüedad de 
32 años.

Asentamiento de Las Sabinas
Respecto al asentamiento de Las 
Sabinas se ha destacado el con-
venio firmado entre ambas ad-
ministraciones y el trabajo que se 
está llevando a cabo de manera 
conjunta.

Colaboración entre ambas 
administraciones
Al finalizar la reunión el Alcalde ha 
destacado que va a estar siempre 
“dispuesto y predispuesto para 
colaborar con la Comunidad de 
Madrid en los asuntos que atañen 
a los ciudadanos de Móstoles” 
desde la lealtad institucional y la 
cooperación, reclamando lo que 
Móstoles necesita.

David Lucas se reune con Cristina Cifuentes para 
tratar diversos temas que afectan a la ciudad

El Alcalde de Móstoles ha valorado positivamente la reunión con Cristina Cifuentes.

Móstoles en la Comunidad
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n  “Se va a empezar a trabajar en 
la propuesta, han reconocido la im-
portancia de este centro en la ciu-
dad y esperemos que se cumpla” 
ha puntualizado el Alcalde.

El Consejero también adquirió 
el compromiso de ir reformando el 
Hospital Universitario progresiva-
mente para hacerlo más funcional 
y más operativo.

El Alcalde ha insistido en que 
seguirá defendiendo los intereses 
de la ciudad ante otras adminis-
traciones, y que la garantía de 
una buena prestación sanitaria 
es sinónimo de igualdad de opor-
tunidades. El Alcalde de Móstoles, 
David Lucas, junto con la Conceja-
la de Servicios Sociales, Sanidad 
e Igualdad, Ana María Rodrigo, 
ha mantenido esta mañana una 
reunión con el Consejero de Sani-
dad de la Comunidad de Madrid, 
Jesús Sánchez, para elevar dife-
rentes reivindicaciones y necesi-
dades de la ciudad de Móstoles 
en materia sanitaria. Al finalizar 
la misma el Alcalde de Móstoles 
ha reconocido la buena predispo-
sición del Consejero por atender 
las diferentes demandas de la ciu-
dad, especialmente en los temas 
concernientes al Hospital Universi-
tario, con 32 años de antigüedad, 
y la nueva construcción del centro 
de salud en el PAU4 de Móstoles, 
donde se prevé que vivan 30.000 
personas en los próximos años, 
y al que el Consejero se ha com-
prometido antes de que termine 
la legislatura. “Se va a empezar 
a trabajar en la propuesta, han 
reconocido la importancia de este 
centro en la ciudad y esperemos 
que se cumpla” ha puntualizado 
el Alcalde.

Centro de Salud PAU4
La construcción del centro de sa-
lud en el PAU4 es otra de las priori-
dades en materia sanitaria para la 
ciudad. Se calcula que este barrio 
albergará en breve unos 30.000 
habitantes por eso es necesario un 
centro de salud en el PAU-4 para 
que los vecinos no se tengan que 

desplazar hasta otros puntos del 
municipio. “Nuestra prioridad es 
construir el centro de salud prome-
tido en el PAU4 y para el que hay 
reservado una parcela” ha ma-
nifestado el Alcalde que recordó 
durante la reunión que “se trata 
de una de las principales reivindi-
caciones de la ciudad”.

Reforma integral Hospital 
Universitario
Lucas ha defendido también la 
reforma del Hospital Universitario 
de Móstoles, un proyecto que data 
del año 2007 y que nunca se ha 
llegado a ejecutar. Esta reforma 
integral es necesaria para dotar 
al hospital de más espacio y po-

der reformar y modernizar zonas 
para una mejor atención a los pa-
cientes. Hasta ahora se han hecho 
algunas reformas parciales, pero 
sigue siendo necesaria una actua-
ción en otros espacios del mismo. 
En este aspecto el Consejero tam-
bién adquirió el compromiso de ir 
reformándolo progresivamente. El 
Alcalde ha insistido en que seguirá 
defendiendo los intereses de la ciu-
dad ante otras administraciones, y 
que la garantía de una buena pres-
tación sanitaria es sinónimo de 
igualdad de oportunidades. “Este 
gobierno apuesta por los servicios 
públicos de calidad, y así seguire-
mos reclamándolos ante quien sea 
necesario”.

Sanidad se compromete a construir 
el centro de salud en el PAU 4

La construcción del centro de salud en el PAU4 es una de las prioridades 
en materia sanitaria.

Se calcula que el PAU4 
albergará a unas 30.000 

persona, lo que hace 
necesario el centro de salud

La limpieza del cauce del río se llevará a cabo en un breve espacio de tiempo.

La Consejería de Medio Ambiente 
limpiará el Parque del Río Guadarrama
n El alcalde de Móstoles, David 
Lucas, y el Concejal de Hacienda, 
Javier Gómez, se han reunido 
con el consejero de Medio Am-
biente, Administración Local y 
Ordenación del Territorio, Jaime 
González Taboada, para abordar 
diferentes asuntos fundamenta-
les para la ciudad de Móstoles.

Los temas abordados hicie-
ron referencia a la situación del 
Parque Regional del Río Guada-
rrama a su paso por el municipio, 
y el desarrollo del Plan de Acción 
para la Energía Sostenible de 
Móstoles.

Durante el encuentro, el con-
sejero se comprometió a iniciar 
los procedimientos para limpiar 
el cauce del río y la escombrera 
que se ha ido depositando en el 
Camino de Esteban García, en 
aproximadamente una longitud 
mayor de 200 metros.

Otra de las propuestas que 
el Gobierno Municipal puso so-
bre la mesa fue la participación 
y colaboración de la Comunidad 

de Madrid en el desarrollo del 
Plan de Acción para la Energía 
Sostenible de Móstoles, que se 
enmarca dentro del Pacto de los 
Alcaldes y que prevé diferentes 
actuaciones hasta el año 2020 
de control energético, de eficien-
cia energética y sobre todo para 
mejorar la calidad medioambien-
tal en la ciudad.

“Hemos acordado con el 
Consejero que se establecerán 
los contactos técnicos necesa-
rios entre Ayuntamiento y Co-
munidad de Madrid, para poder 
avanzar en la colaboración e im-
plantación de las medidas per-
tinentes para poder desarrollar 
dicho Plan”.

El Plan de Acción para la 
Energía Sostenible es un proyec-
to de concienciación energética, 
relacionado con la limitación de 
emisiones de CO2, el control de 
la aplicación de energías nocivas 
y en la aplicación de energías 
sostenibles, según la normativa 
de la Unión Europea.
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n  David Lucas, ha manifesta-
do en la Asamblea de Madrid, 
tras presenciar, junto al Alcal-
de de Navalcarnero, Jose Luis 
Adell y miembros de la Plata-
forma Ciudadana por el sote-
rramiento de las vías férreas, 
su insatisfacción antela con-
testación dada por el Conse-
jero de Transportes, Viviendas 
e Infraestructuras, Pedro Ma-
nuel Rollán, a una pregunta 
formulada por Daniel Viondi, 
diputado del PSOE, sobre la 
paralización y reanudación de 
las obras del tren Móstoles-
Navalcarnero.

“Después de oírle, son mu-
chas las dudas que tenemos 
respecto a qué conversacio-

nes ha habido entre OHL y la 
Comunidad de Madrid. El oscu-
rantismo sigue siendo la nota 
predominante, ya que desde 
hace 5 años a esta parte no se 
nos dice cuál es el problema 
real”, indicado el primer edil 
mostoleño.

“¿Porqué no se sienta la 
Comunidad de Madrid con OHL 
y cuál es el problema que hay 
de fondo?, se ha preguntado 
David Lucas. “Porque decir que 
van a exigir a OHL que cumpla 
con la concesión es algo que 
venimos escuchando desde 
hace 5 años, pero entendemos 
que no se ponen ni los medios, 
ni se aborda con la firmeza ne-
cesaria el problema”, prosiguió 

el Alcalde. Según David Lucas, 
“mucho me temo que si esto 
termina en los tribunales, sea 
sine die para no buscar una 
solución. Mientras, la ciudad 
de Móstoles sigue abierta, la 
conexión con Navalcarnero no 
existe y quienes están siendo 
perjudicados son los ciudada-
nos de Móstoles y de Navalcar-
nero”. “Queremos que se dejen 
de palabrerías y busquen una 
solución ya, para que comien-
cen las obras nuevamente y 
se puedan terminar lo antes 
posible, porque ya estamos 
cansados de muchas palabras, 
pocas acciones y pocas solu-
ciones”, ha recalcado el Alcal-
de de Móstoles.

n El Alcalde de Móstoles, Da-
vid Lucas, ha denunciado que 
la Comunidad de Madrid tiene 
contraída una deuda de cerca 
de 7 millones de euros con el 
Ayuntamiento de Móstoles den-
tro del presente ejercicio presu-
puestario. Una cantidad que la 
Comunidad de Madrid debería 
haber transferido ya al Ayunta-
miento de Móstoles a través de 
los convenios que se mantienen 
en Servicios Sociales, Educa-
ción, Deportes y para financiar 
las Brigadas Especiales de Se-
guridad Ciudadana (BESCAM).

Del total de la deuda, 3,7 
millones corresponden a la 
financiación de la BESCAM, 
tanto en recursos humanos 

como en combustible para los 
coches patrulla. Para el Centro 
Ocupacional, la deuda ascien-
de a 1.078.702 euros; para el 
Conservatorio Profesional de 
Música, a 920.974 euros; para 
Atención Primaria y Promoción 
de la Autonomía personal, la 
cantidad es de 497.671 euros 
y para Escuelas Infantiles y Ca-
sas de Niños, la cifra asciende a 
349.781euros.

“El impago de los casi 7 mi-
llones de euros conlleva graves 
problemas de tesorería para el 
Ayuntamiento de Móstoles. Difi-
cultades que se agravan por la 
deficitaria situación que ha deja-
do el anterior Gobierno Munici-
pal” ha declarado David Lucas.

El ayuntamiento reclama a 
la Comunidad  la deuda que 
mantiene con el consistorio

El Alcalde asistió al Pleno de la Asamblea de Madrid  para exigir a la comunidad la reanudación de las obras del tren Móstoles-Navalcarnero. La Presidenta de la Comunidad, Cristina Cifuentes, junto a David Lucas.

Móstoles en la Comunidad

David Lucas pide a la Comunidad el reinicio 
de las obras del tren Móstoles-Navalcarnero
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n La Oficina Municipal de Defen-
sa al Derecho de la Vivienda ha 
recibido hasta el 5 de octubre 
un total de 34 consultas de ciu-
dadanos de Móstoles, 19 de las 
cuales no pueden hacer frente 
al pago de su hipoteca, y 12 vi-
ven de alquiler y no pueden pa-
gar la renta., en su primer mes 
de funcionamiento.

En otros dos casos, se trata 
de personas a las que se recla-
ma la devolución de cantidades 
abonadas en concepto de im-
puestos derivados de la dación 
en pago de la vivienda. Otro de 
los afectados no cuenta con vi-
vienda ni en propiedad ni alqui-
lada, y que se encuentra obliga-
do a abandonarla por desahucio 
próximo o por otras circunstan-
cias.

En un porcentaje muy ele-
vado, las situaciones de impago 
de hipoteca o de alquiler están 
provocadas por la falta de ingre-

sos laborales, por lo que dichas 
personas han sido informadas 
acerca de los diferentes trámi-
tes que pueden realizar tanto 
en Servicios Sociales, como en 
Empesa para el asesoramiento 
en la búsqueda de empleo. Asi-
mismo, se les ha informado so-

bre las condiciones para poder 
solicitar una vivienda en el IMS. 
En caso de que tengan proble-
mas médicos crónicos, se les ha 
asesorado de la posibilidad de 
obtener un certificado de grado 
de minusvalía en el Centro Base 
del IMSERSO y desde la propia 

Oficina se está realizando una 
labor de seguimiento.

Para David Lucas, Alcalde 
de Móstoles, este primer balan-
ce de la Oficina Antidesahucios, 
pone de manifiesto que “desde 
el Ayuntamiento se está prestan-
do un servicio que consideramos 

fundamental, incluido dentro de 
las prioridades que el Gobierno 
Municipal se ha marcado para 
que en la ciudad de Móstoles no 
se produzca ningún desahucio. 
Su finalidad es que quienes ten-
gan problemas con su vivienda, 
encuentren una respuesta y ayu-
da por parte del Ayuntamiento”.

“Pero su razón de ser no 
sólo se queda en los proble-
mas habitacionales derivados 
de un posible desahucio, ni en 
relación con el pago de su ren-
ta, sino que también se centra 
en el seguimiento por parte de 
Servicios Sociales para la obten-
ción de ayudas públicas, y para 
ayudarles, en el caso de que no 
tengan posibilidad de acceder a 
un trabajo, a través de las ofici-
nas de empleo municipales, a 
que la formación profesional sea 
también un recurso disponible 
desde el Ayuntamiento, que les 
facilite una salida laboral”.

n Renfe ha incrementado re-
cientemente las frecuencias en 
la línea C5 de Cercanías por la 
posibilidad de que registre más 
viajeros a consecuencia de la 
restricción de aparcamiento en 
la capital impuesta por el Ayun-
tamiento de Madrid al activar el 
‘Escenario 2’ del protocolo de 
contaminación.

La línea, que transcurre de 
Móstoles a Humanes, ha sido 
elegida al ser la que más nú-
mero de pasajeros registra nor-
malmente. No se tienen previsto 
incrementar más líneas aunque 
dependerá de la afluencia de 
pasajeros durante el día, han in-
formado a Europa Press fuentes 

de Cercanías. Asimismo, la Em-
presa Municipal de Transportes 
(EMT) ha reforzado su servicio 
en 55 líneas diurnas, especial-
mente en aquellas que cubren 
el trayecto entre la periferia y el 
centro de la ciudad, y aquellas 
que cubren itinerarios transver-
sales entre los extremos de la 
almendra central. El incremen-
to del servicio afecta al 35 por 
ciento de las rutas, que se distri-
buirá homogéneamente por las 
distintas áreas geográficas de la 
capital

Por su parte, Metro no ha in-
crementado la frecuencia, dado 
que no lo contempla el protocolo 
en esta fase, pero estarán “vigi-

lantes” a lo largo del día por si 
fuera necesario hacerlo, han in-
formado a Europa Press desde 
el suburbano. No obstante, a las 
8.30 horas, en plena hora pun-
ta, aseguran que la normalidad 
en el servicio en toda la red de 
Metro era el denominador co-
mún y habitual como cualquier 
otro viernes del mes de noviem-
bre.

El Consistorio que dirige Ma-
nuela Carmena ha activado el 
‘Escenario 2’ del Protocolo ante 
episodios de alta contaminación 
por dióxido de nitrógeno tras dos 
días en niveles de preaviso y uno 
de aviso a causa de los altos ni-
veles registrados.

La Oficina Municipal de Defensa al Derecho de la Vivienda ha atendido 
a 34 personas de Móstoles durante su primer mes de funcionamiento

Renfe refuerza la línea C5 ante la previsión del 
incremento de viajeros por la contaminación

La mayoría de las situaciones de impago de hipoteca o alquiler vienen provocadas por la falta de ingresos  por el desempleo.

La línea ha sido elegida al ser la que  más número de viajeros registra normalmente.
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AGENCIAS

n  Afirmar que es uno de los me-
jores actores de su generación 
podría ser subjetivo. Decir que en 
la década transcurrida desde que 
debutó en la serie Compañeros se 
ha ganado el aprecio y respeto de 
toda la profesión, también. 

Hay muchos ángulos en este 
intérprete camaleónico y de físico 
cambiante al que no se le cono-
ce en todo su poderío, nobleza, 
vulnerabilidad, cero intensidad y 
destellos de impulso airado con-
viven con atractiva naturalidad 
en Raúl Arévalo, actor imprescin-
dible y director en proyecto, aun-
que sobre este segundo aspecto 
se muestra todo el tiempo entre 
pudoroso y desencantado.

Es uno de los actores del 
momento del cine español, pero 
a Raúl Arévalo la interpretación le 
atrajo “en mitad del camino” de 
lo que realmente quería hacer: 
dirigir su propia película, un “sue-
ño” que está cumpliendo con 
‘Tarde para la ira’.

Arévalo, que se hizo con el 
Goya al mejor actor de reparto en 
‘Gordos’ (2009), ha afirmado que 
entiende “la desesperación” de al-
gunos cineastas consagrados, que 
dicen que a pesar de su carrera les 
cuesta demasiado sacar una pelí-
cula adelante. “Por mi ilusión, mi 
pasión y mi sueño de dirigir una pe-
lícula, he luchado y lucharía lo que 
hiciera falta, pero es verdad que es 
difícil”, ha matizado. 

Condición de “actor director”
Sobre esta inexperiencia, sus dos 
actores protagonistas, Antonio de 
la Torre y Luis Callejo, no se han 
mostrado para nada de acuerdo. 
“Yo sabía que iba a ser un gran 
director de actores, pero sí es 
verdad que me ha sorprendido 
todo lo que sabe sobre lenguaje 
cinematográfico”, ha asegurado 
De la Torre.

Una apreciación con la que 
coincide Callejo, que desconocía 
que Arévalo “supiera tanto so-

bre cine”. “Me estoy atreviendo 
como con muy pocos directores 
a ponerme en las manos de Raúl, 
porque sé que él me conoce”, ha 
explicado el intérprete, amigo y 
compañero de Arévalo, con el 
que ha trabajado en películas 
como ‘La isla mínima’ (2014), 
‘Primos’ (2011) o ‘Azul Oscuro 
Casi Negro’ (2006), entre otras.

¿Con qué cine creciste? ¿Qué 
cine forjó tu vocación? A mi padre 
siempre le ha gustado el cine y 
me lo transmitió desde que era 
muy pequeño. Me llevó por pri-
mera vez a los 3 años, a ver Su-
perman II (Richard Lester, 1980) 
al Capitol. La primera de la que yo 
tengo recuerdo es E.T. El Extrate-
rrestre (Steven Spielberg, 1982); 
la primera que vi en el Beta de 
casa, Conan el Bárbaro (John Mi-
lius, 1982), y la primera en VHS, 
Cocodrilo Dundee (Peter Faiman, 
1986). 

¿En El Camino de los Ingleses tu 
personaje era un fan de Bruce Lee. 
¿Lo es de alguien en la vida real? He 
tenido mis épocas Marlon Bran-

do, Pacino: nada original, todos 
nos hemos fijado en los actores 
que cambiaron un poco la forma 
de interpretar, pero nunca he 
sido mitómano ni fan de nadie en 
concreto. 

¿Hay mucho trecho entre el ac-
tor que es y el que te gustaría ser? 
Para empezar, los actores que 
me gustan tienen de 40 y tantos 
para arriba, y yo tengo 32. Y pen-
sar en el actor que quiero ser me 
quita en parte el lastre de la au-
toexigencia, que pesa lo suyo. Un 
actor debe formarse toda la vida, 
estudiando, viviendo, leyendo, 
viendo cine, amando, desenamo-
rándose, sufriendo, gozando… 
y toda esa vida, todo ese poso, 
acaba saliendo. 

Ser mejor persona, en tu profe-
sión, ¿por dónde pasa? Por quererse 
bien a uno mismo, que no siem-
pre es fácil, no machacarte de 
más, y por cuidar y querer a los 
que te rodean, que es un mensa-
je muy cristiano, y yo no soy nada 
religioso ni creyente, pero lo com-
parto completamente, y en estos 
tiempos difíciles en los que se vive 
tanta agresividad y violencia al-
rededor creo que es un trabajo a 
hacer, seas actor o albañil. 

Como persona joven que además 
vive del cine, ¿qué futuro le ves al cine? 
¿habrá salida a la gratuidad del acceso 
a los contenidos al que están acostum-
brándose las audiencias, especialmente 
las más jóvenes y por tanto las futuras 
generaciones? Creo que hay que 

aceptar que internet es presente 
y futuro. Pienso que la gente, por 
desgracia, va a ir cada vez menos 
al cine y verá más las pelis desde 
casa. Con esto, una vez aceptado, 
pienso que habría que obrar de 
acuerdo a ello. En otros países euro-
peos controlan si te bajas muchas 
cosas y te pueden poner multas. 
Son medidas estrictas pero creo 
que es la única manera, a mi modo 
de ver las cosas, para controlar lo 
que se viene encima. Es una gran 
putada que la gente se descargue 
pelis y no pague nada por ello! 

Siempre se ha dicho que los ac-
tores ganáis bastante dinero, pero 
también tenéis mucha inestabilidad 
laboral...¿Cómo te has buscado la vida 
en èpocas de vacas flacas? -Risas- 
Ganamos más pasta que en un 
trabajo normal, pero luego nunca 
sabes cuándo te van a volver a lla-
mar. Por otra parte en el cine tam-
poco se gana tanto, tanto, como 
en la tele por ejemplo, y la crisis 
también se nota en los sueldos en 
general. Y las épocas en las que 
no he trabajado de actor, hacía 
muchos tipos de trabajos, sobre 
todo temporales, que me permi-
tieran llegar a fin de mes, pero que 
pudiera tener tiempo para hacer 
teatro alternativo con mis amigos. 
Videoclub, catering de bodas, bar 
de mi padre, promocionando zu-
mos de fibra en El Corte Inglés... 

Entre tus futuros proyectos, 
¿figura alguna producción de algún 
país angloparlante? No tengo ni 
idea de inglés, ni de ningún otro 
idioma que no sea el castellano 
y el mostoleño. Pero me encanta-
ría aprender otra lengua y poder 
trabajar alguna vez fuera como 
experiencia.

Raul Arévalo, Actor y director de cine

“No sé lo que me siento más, si actor o director, 
pero mi pasión tiene que ver más con la dirección”

Raúl Arévalo presenta en estas fechas su primer film ‘Tarde para la ira’. El mostoleño expone 
una reflexión “sobre la violencia enquistada y el sentimiento de venganza”, aunque su objetivo 
no es incitar al espectador a que piense sobre ello sino, simplemente, “contar esta historia”.

Todos nos hemos fijado 
en muchos actores 

consagrados, pero nunca 
he sido mitómano ni fan de 

nadie en concreto

A algunos cineastas 
consagrados les cuesta 
demasiado sacar una 

película adelante

Gente
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n  Lleva ya más de 40 años con 
su empresa afincada en el sur de 
Madrid y es una de las referencias 
empresariales para todos, institu-
ciones, clientes y proveedores. Es 
toda una institución en la zona.

En primer lugar, ¿Defínanos brevemen-
te quien es Antonio Loro, como persona 
más que como empresario? Una per-
sona humilde, sencilla que hace 
muchos años se aventuró a mon-
tar su propia empresa confiando 
en el esfuerzo y trabajo para salir 
adelante.

¿Cómo surge la idea de afincar la em-
presa en el Sur de Madrid? Y ¿Qué le 
impulsa a hacerlo, una experiencia 
en otras empresas como trabajador, 
una cartera de clientes....? La idea 
surgió estando trabajando en otro 
tipo de empresa  nada que ver con 
mudanzas, cuando me llamo una 
firma de mudanzas para poder dis-
poner de mi como conductor  en 
horas libres o fines de semanas, 
aquello me gusto y me puse mano 
a la obra y a comprar un camión de 
3º mano, y desde la máxima sen-
cillez intente lograr que los clientes 
confiaran en nosotros.

¿Cuándo arranca con la idea, pensaba 
realmente que se iba a convertir en una 
de las empresas con más tradición de 
la zona Sur de Madrid? Todos intenta-
mos hacer los esfuerzos necesarios 
para crecer como empresa pero 
creo que no pensábamos que íba-
mos a ser la empresa que hoy en 
día hemos logrado consolidar, todo 
nació porque en aquellos tiempos 
y más concretamente en la zona 
sur de la comunidad, había muy 
pocos profesionales del sector fue 
entonces cuando decidimos junto 
con mis cuatro hijos formar la actual 
empresa, Mudanzas Lorca S.L. , 

que, actualmente, sigue funcionan-
do con más fuerza que nunca.

Haciendo memoria, ¿Nos puede hacer 
un breve resumen de cómo ha ido avan-
zando el sector de las mudanzas a lo 
largo de los años? Supongo que mu-
chas cosas, tipo de servicios, aten-
ción al cliente, programas informá-
ticos, etc….habrán ido cambiando 
y muchas veces cuesta adaptarse.
Para bien de los clientes el servicio 
de mudanzas se ha adaptado muy 
bien  a lo largo de estos años, pero 
ojo  digo las empresas de mudan-
zas homologadas  no los piratas del 
sector, estos cada vez van a peor 
para los clientes. En servicios infor-
máticos nuestra empresa cuenta 
con aplicaciones de las más moder-
nas del sector del transporte, con lo 
que llevamos seguimientos tanto 
de clientes como de  rutas  de nues-
tra flota de vehículos. 

En pocas palabras, ¿Cómo definiría 
su empresa?, mas allá de los servicios 
que se prestan, de los que ahora habla-
remos. Hemos intentado ser unos 
de los pioner os en servicio de 
mudanzas tanto a nivel Nacional 
como europeo, con todos los me-
dios más modernos para cualquier  
demanda  que nuestros clientes 

nos pidan, (camiones desde 10 
m3. Hasta 65m3, furgonetas, 
montamuebles ,  guardamuebles 
con seguridad las 24 horas). Servi-
cio al cliente como base de nuestra 
empresa.

Ahora sí, ¿Qué servicios podemos en-
contrar con ustedes?, ¿Cuáles de ellos 
destacaría como los más importantes 
que ofrecen? Los servicios que pue-
de contratar  los clientes son todos 
los relacionados con mudanzas. 
En Mudanzas Lorca respetamos 3 
puntos muy importantes desde la 
creación de la empresa:
1º.-NUESTRO DEBER SERVIRLE: Ser-

virle dándole presupuesto 
cerrado y sin sorpresa, en su 
propio domicilio.

2º.-NUESTRA VENTAJA: Su justo pre-
cio mudanzas lorca le dará 
por escrito y en contrato ho-
mologado nuestro mejor pre-
cio sin descuidar la calidad del 
servicio,

 3º.-NUESTRO SERVICIO: Para mu-
danzas Lorca sus muebles 
y pertenencias son lo más 
importante, para ello dispone-
mos de una plantilla de pro-
fesionales que le garantizan 
sus traslados , desmontajes y 
montajes de su mobiliario.

Tanto como para las empresas como 
para las personas, ¿Cuáles son los 
servicios que más demandan más allá 
de la propia mudanza? Lo que más sue-
len atender tanto en uno como en otro 

caso ya que supongo que con el paso 
de los años su cartera de actividades 
se habrá ampliado notablemente. A 
parte del servicio de mudanzas 
particulares , nuestro trabajo se 
centra en empresas  importantes 
de la construcción , ministerios  y 
centros oficiales, nuestra cartera 
de cliente con el paso de los años 
y a pesar de la crisis que estamos 
pasando  cada día aumenta con 
nuevas empresas y nuevos servi-
cios relacionados con los transpor-
tes , mudanzas y muebles.

Por curiosidad profesional, díganos en 
todos estos años algún caso que se le 
haya quedado en el recuerdo, bien por 
su curiosidad, complejidad o resultado. 
Uno de los más curiosos que te-
nemos en memoria, es el servicio 
que realizamos a la agencia tribu-
taria en Guzmán el Bueno por las 
características del trabajo. Hicimos 
la mudanza con toda la gente tra-
bajando dentro del edificio porque 
se cayó el techo. A pesar de la di-
ficultad hasta nos dieron un certi-
ficado diploma de ACS por lo bien 
que se había realizado el servicio.

Desde su punto de vista, posiblemente 
uno de los más realistas como empresa 
dedicada a las mudanzas que antes 
con el boom inmobiliario supongo que 
el nivel de trabajo era altísimo, ¿Cómo 
ha afectado la crisis tanto a las empre-
sas como a las personas? La crisis es 
y ha sido muy mala para el sector 
de mudanzas, Lorca la está supe-
rando gracias a nuestros clientes 
y recomendaciones, ya que estos 
servicios se mueven según  como 
trates al cliente  y  que tu personal 
sea un profesional del sector. Esto 
hace que aunque el volumen de 
trabajo se reduzca siempre sigues 
teniendo trabajo continuo porque, 
aunque menos, tu número de 
clientes sigue creciendo.

Gente

Antonio Loro Poblador, Fundador de Mudanzas Lorca

“Las claves de su éxito: tesón, familia y ganas de trabajar, 

más de 40 años creciendo en el sur de Madrid” 
Tenemos hoy el placer de poder conversar con uno de los empresarios más reconocidos y más 
queridos dentro de la zona sur de Madrid. Antonio Loro Poblador, Fundador de Mudanzas Lorca

Hemos intentado ser unos 
de los pioneros en servicio 
de mudanzas tanto a nivel 
Nacional como europeo

Para bien de los clientes el 
servicio de mudanzas se 

ha adaptado muy bien  a lo 
largo de estos años
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Después de esto, y cuando se supo-
ne que la crisis va quedando atrás, 
desde su experiencia, ¿Cómo ve el 
futuro a corto y medio plazo, por un 
lado para el país y por otra parte, 
para la zona sur de nuestra comu-
nidad? Pues se está notando 
un cambio muy importante, ve-
mos que actualmente se está 
moviendo mucho el mercado 
inmobiliario, con pisos nuevos 
y sobre todo de segunda mano, 
esto hace que por ejemplo 
nuestro servicio de guardamue-
bles vaya funcionando ahora 
al 90% de su capacidad y en 
pleno avance. Esperamos ha-
cer inversiones nuevas gracias 
al desarrollo que está teniendo 
esta y otras actividades como 
las propias mudanzas que han 
mejorado mucho en los últimos 
meses.

¿Cuál es el secreto para que después 
de tantos años todavía sea una empre-
sa de referencia para tantos clientes 
de esta zona y de otros los lugares 
de España y el extranjero? Es fácil y 
sencillo; dar un buen servicio al 
cliente, la profesionalidad en la 
preparación del personal, el es-
fuerzo, el trabajo diario y sobre 
todo la ayuda de los clientes que 
tenemos ya que en nuestro caso 
el 80% de nuestros clientes vie-
nen por recomendación de otros 
anteriores que ya han probado 
nuestro servicio. 

Nos interesa mucho apostar por la 
zona sur de madrid como una comarca 
emprendedora y activa para mejorar el 
comercio local, ustedes que ya tienen 
tanto recorrido y tanto pueden enseñar 
a los emprendedores más noveles;

Después de llevar aquí des-
de 1974, son 41 años, nosotros 
apostamos en su día y seguimos 
apostando por una ciudad como 
Alcorcon, la que nos ha dado 
nuestro trabajo diario y nos ha 
hecho crecer como empresa, con 
lo cual estamos y seguiremos 
estando muy a gusto en nuestro 
municipio. 

¿Qué le diría a alguien que quiere poner 
su proyecto en marcha y empezar con 
una nueva empresa? Siendo joven es 
el momento de emprender nuevos 
caminos, con nuestro conocimiento 
como empresa de mucho recorrido, 
estos son ciclos económicos que al 

final acaban pasando y tu negocio 
tiende a mejorar. Con lo cual anima-
mos a todos aquellos que quieran 
que den este paso aunque sabe-
mos que no será un camino de ro-
sas, pero hay que intentarlo.
 
¿Cuál cree que es la diferencia entre 
los planteamientos para arrancar una 
empresa hace 30 años e intentarlo 
ahora? ¿Puede ser más sencillo arran-
car un proyecto hoy en día que en la 

época que ustedes arrancaron? Bajo 
nuestro punto de vista y tal como 
están los planteamientos de em-

prendimiento actuales creo que 
era más sencillo crear una empre-
sa hace 30 años que hoy en día 
debido a los trámites burocráticos 
que existen actualmente para la 
creación y el mantenimiento de 
una empresa. 

A todos los entrevistados en nuestro 
periódico, nunca les dejamos esca-
par sin que nos digan dos cosas; Una 
frase muy personal de su vivencia que 

resuma lo que ha hecho para tener hoy 
en día esta gran empresa. No, serán 
tres palabras; Tesón, porque nada 
es gratis y te lo tienes que ganar tu 
solo. Familia sin ella hubiera sido 
imposible emprender este camino. 
Ganas de trabajar, no tener ni ho-
ras, ni casi vacaciones … y llevarte 
bien con el bancario.(Risas)

También muy breve, una frase dedicada 
a nuestro periódico y su opinión sobre 
su repercusión en la zona sur. Hoy mis-
mo, por poner un ejemplo, sin este 
medio de comunicación, vuestro 
periódico, no hubiéramos podido 
realizar esta entrevista y dar es-
tos consejos a todo aquel que en 
nuestra zona de influencia quiera 
emprender un negocio. 

Damos las gracias a este pe-
riódico y la bienvenida para que to-
dos estos artículos de interés que 
publicáis sean para muchos años. 

Es una gran idea, hacía falta 
un medio como el vuestro en nues-
tros municipios, que se ocupara de 
nosotros, que se ocupara, en defi-
nitiva  de la zona sur de Madrid.

A parte del servicio de 
mudanzas particulares , 
nuestro trabajo se centra 

en empresas y centros 
oficiales

La crisis es y ha sido muy 
mala para el sector de 

mudanzas, Lorca la está 
superando gracias a 

nuestros clientes
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n Ofrecerá la semblanza de 
seis personajes que han deja-
do huella en el pasado colec-
tivo desde diferentes ámbitos 
de la historia.

Las sesiones darán co-
mienzo a las 19:00 horas, 
con entrada libre hasta com-
pletar aforo.

El Centro Norte Univer-
sidad presentará, durante el 
mes de noviembre y diciem-
bre (hasta el comienzo del 
periodo navideño), el nuevo 
ciclo de cine Biopic, que tiene 
como nexo común el relato 
biográfico.

Concluida la primera en-
trega de cine en versión origi-
nal (Ciclo de cine por la Paz), 
la nueva selección de pelícu-
las propuestas por la conce-
jalía de Cultura nos ofrece la 
semblanza de seis persona-
jes que han dejado huella en 
el pasado colectivo desde di-
ferentes ámbitos de la histo-
ria: social, político, científico y 
artístico.

El ciclo dió comienzo el 4 
de noviembre con la proyec-
ción de la película Mandela, 
dirigida por Justin Chadwick 
y el punto final lo pondrá el 
film de Philipp Stölzl, “Young 
Goethe in Love”. Los títulos 
que completan el ciclo son: 
Lincoln, The Queen, La teoría 
del todo y Goya.

Todas las sesiones darán 
comienzo a las 19:00 horas, 
con entrada libre hasta com-
pletar aforo.

Programación

4 NOVIEMBRE - 19.00 H
Mandela 

(Long Walk to Freedom). 

2013. Reino Unido. 139 min. 
Mayores de 12 años

Dirección: Justin Chadwick

Intérpretes: Idris Elba, Naomie 
Harris, Tony Kgoroge, Riaad 
Moosa, Jamie Bartlett

Extraordinaria vida del líder su-
dafricano Nelson Mandela, des-
de su niñez en una población 
rural y sus 27 años en prisión por 
activismo contra el ‘apartheid’, 
hasta su investidura como el pri-
mer presidente elegido democrá-
ticamente de Sudáfrica.

11 NOVIEMBRE - 19.00 H
Lincoln

2012. Estados Unidos (USA). 
149 min. Mayores de 7 años

Dirección: Steven Spielberg
Intérpretes: Daniel Day-Lewis, 
Sally Field, Tommy Lee Jones, 
David Strathairn, Joseph Gor-
don-Levitt

En 1865, mientras la Guerra Civil 
Americana se acerca a su fin, el 
presidente Abraham Lincoln pro-

pone algo que no va a serle fácil 
conseguir: una enmienda que 
prohíba la esclavitud en los Esta-
dos Unidos.

18 NOVIEMBRE - 19.00 H
The Queen

2006. Reino Unido. 97 min. 
Apta para todos los públicos

Dirección: Stephen Frears
Intérpretes: Helen Mirren, 
James Cromwell, Michael 
Sheen, Sylvia Syms, Paul Ba-
rrett

Relato de los sucesos políticos 
acaecidos tras la muerte de la 
princesa Diana, sobre todo las 
conversaciones entre la Reina 
Isabel y el Primer Ministro Tony 
Blair para llegar a un acuerdo so-
bre la petición popular de que se 
celebrara un duelo nacional.

25 NOVIEMBRE - 19.00
(The Theory of Everything) La 

teoría del todo

2014. Reino Unido. 123 min. 
Apta para todos los públicos
Dirección: James Marsh
Intérpretes: Eddie Redmayne, 
Felicity Jones,
Charlie Cox, David Thewlis, 
Emily Watson

Narra la relación de veinticinco 
años entre el célebre astrofísico 
Stephen Hawking y su primera 
mujer, Jane. Especialmente su 
lucha juntos contra la enferme-
dad degenerativa que postró al 
científico en una silla de ruedas.

2 DICIEMBRE - 19.00 H
Der arge Weg der Erkenntnis

1971. Alemania del Este 
(RDA). 136 min. Mayores de 
18 años
Dirección: Konrad Wolf
Intérpretes: Donatas Banionis, 
Olivera Katarina, Fred Düren, 
Tatyana Lolova, Rolf Hoppe

Como pintor en la corte del Rey 
Carlos IV, Goya ha alcanzado rique-
za y fama. Cree en el Rey y la Igle-
sia, pero también es un español 
que ama a su pueblo. Esta contra-
dicción es un dilema que marcará 
su evolución personal y artística.

9 DICIEMBRE - 19.00 H
(Young Goethe in Love) 

Goethe!

2010. Alemania. 102 min. 
Mayores de 6 años

Dirección: Philipp Stölzl
Intérpretes: Alexander Fehling, 
Miriam Stein, Moritz Bleib-
treu, Volker Bruch, Burghart 
Klaußner, Henry Hübchen

El joven Goethe es enviado por 
su padre a una pequeña ciudad, 
como castigo por haber suspen-
dido los exámenes de derecho. 
Allí se enamorará de la joven 
Lotte. Este amor sirvió de inspi-
ración a Goethe para su novela 
Die Leiden des jungen Werthers.

n La concejalía de Cultura Feste-
jos y Deportes acogió el viernes 6 
de noviembre a las 21.00 h en el 
Teatro del Bosque ―en formato De 
Cerca: dentro del escenario― Mos-
cú (3.442), una creación colectiva 
sobre Las tres hermanas de A. 
Chejov. 

¡3.442 son los kilómetros que 
separan Madrid de Moscú y tam-
bién la distancia que nos separa 
de la posibilidad de ser felices. No 
lo sabemos. Solo sabemos que 
estamos en un paisaje nevado es-
perando a que algo pase y que de-
beríamos caminar si no queremos 
quedarnos congelados y morir de 
hipotermia…

n La XIV Muestra de Teatro 
Universitario, organizada por el 
Ayuntamiento de Móstoles y la 
Universidad Rey Juan Carlos, pre-
sentará, en el Teatro Centro Norte-
Universidad, la obra Doña Rosita 
la Soltera, de Federico García 
Lorca.

El renovado Grupo de Teatro 
UC3M se asoma a esta fábula 
para redescubrir en Doña Rosita 
a una Penélope contemporánea 
que, en tiempos de veleidades 
varias, insiste en defender su pa-
sión, ir a contracorriente y ser fiel 
a sí misma. 

El Teatro del 

Bosque presenta 

Moscú(3.442), obra 

inspirada en Las 

tres hermanas de 

Antón Chéjov

Doña Rosita la 

Soltera, de Lorca en 

la Muestra de Teatro 

Universitario 2015

Cine
Teatro

Se presenta el ciclo de cine subtitulado, 

“Biopic” en Móstoles

Cultura
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Colección XII

6 Octubre 2015 - 31 Enero 2016
La presente selección de obras 
de la Colección CA2M de la Co-
munidad de Madrid reune piezas 
adquiridas desde 2008, año de la 
apertura al público del Centro. 

Fernando Sánchez Castillo. 

Más Allá

23 Octubre 2015 - 28 Febrero 2016
El trabajo de Fernando Sánchez 
Castillo revisa de forma crítica la 
historia, tanto lejana como recien-
te, al mismo tiempo que examina 
el papel del arte en su representa-
ción y en la confi guración de nues-
tra mirada sobre ella. 

OBJETOS FRONTERA

4 Noviembre 2015 - 28 Febrero 2016
Las vitrinas del museo etnológico 
están hechas añicos. Los debates 
y los discursos actuales entre los 
museos y en el arte contemporá-
neo giran en torno al futuro de las 
colecciones europeas, africanas y 
latinoamericanas .

PATRICIA ESQUIVIAS. 

A VECES DECORADO

4 Noviembre 2015 - 28 Febrero 2016
Patricia Esquivias refl exiona en su 
trabajo sobre la historia, la arqui-
tectura y el folclore. A través de la 
narración cuestiona la fragmenta-
ción y re-signifi cación de la historia 
y apunta hacía la apertura de nue-
vos caminos de la modernidad.

Centro de Arte Dos de Mayo

Avda. Constitución 23

28931 Móstoles, Madrid

T (+34) 91 276 02 21

n La Biblioteca Municipal Central 
ha organizado el día 12 de no-
viembre la presentación del libro 
“Carta de un hijo adoptado a su 
madre biológica” de Esperanza 
Benayas Caño. El acto tuvo lugar 
a las 18,30 horas en la sala de 
conferencias de la Biblioteca (4ª 
planta).

Presentación de 

libro “Carta de un 

hijo adoptado a su 

madre biológica”

n La programación de teatro in-
fantil de la concejalía de Cultura, 
Festejos y Deportes, presentó el 
domingo 8 de noviembre a las 
18.00 h, en el Teatro del Bos-
que, el musical Sherlock Hol-
mes y el cuadro mágico, de José 
Tomàs Chàfer y Víctor Lucas, a 
cargo de Trencadís Produccions 
& Idea123.

La pieza está dirigida por 
José Tomàs Chàfer e interpreta-
da por Ruth Miquel Mateu, Víc-
tor Lucas y Mamen Mengó. La 
música, de Francis J., interpreta-
da con voces en riguroso direc-
to, junto a las imágenes creadas 
por Dosher Infográfi ca, dará 
vida a los diferentes escenarios 
en los que transcurre la obra: las 
calles de Londres, la casa de la 
condesa de nata y los paisajes 
fantásticos del cuadro mágico. 

Argumento
La mofl etuda condesa de 
nata llama a Sherlock Hol-
mes para resolver un «me-
dio robo»: los colores de su 
cuadro favorito se han es-
fumado. El caso es que se 
trata de un cuadro mágico, 
y Holmes y Watson no lo 
descubrirán hasta que se 
pongan unas misteriosas 
gafas rojas y azules. Con 
ellas puestas, todo se trans-
forma, y pueden atravesar 
el lienzo para entrar en un 
mundo maravilloso. En el 
interior del cuadro conocen 
a los personajes clave para 
resolver el caso: una joven 
que dice ser la hija del pin-
tor y un escurridizo Moriarty 
que pretende robar la magia 
del cuadro. La aventura está 
servida.

Se presenta en Móstoles el musical 

“Sherlock Holmes y el cuadro mágico” 

Musical

Cartel anunciador del musical.

Literatura

Exposiciones
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Motor

Un león 
muy suave

La marca gala potencia este modelo a medio camino entre un monovolumen y un crossover, 
que tiene un comportamiento dinámico excelente.

REDACCIÓN

Peugeot dispone de un vehí-
culo de cinco plazas a medio 
camino en lo estético y en 

fl exibilidad interior entre un mono-
volumen compacto y un todocami-
no, pero con un comportamiento 
dinámico similar al de un turismo 

aunque con una posición de con-
ducción más elevada. El 3008 está 
basado en el 308 de la anterior ge-
neración, aunque modernizado. 

El actual ha sustituido al que 
inició su andadura en 2009, aun-
que no ofrece grandes cambios 
de diseño, habiéndose renovado 
los faros, la pieza que rodea los 

antiniebla delanteros, parte del 
paragolpes y los pilotos, que tienen 
la cubierta oscurecida y realiza al-
gunas de sus funciones mediante 
ledes.

Para la prueba optamos por el 
diesel intermedio de 150cv, que 
cuenta con una potencia más que 
sufi ciente para moverlo a plena 

carga y con consumos muy ajusta-
dos. El propulsor se acopla a una 
transmisión manual de 6 veloci-
dades, que ofrece un compromiso 
muy notable, con una magnífi ca 
elasticidad en las marchas cortas.

A los mandos de esta versión 
la conducción se hace muy agra-
dable, tanto por la suavidad del 

manejo, como por su rápida res-
puesta a los movimientos del ace-
lerador y, siempre, tiene fuerza su-
fi ciente para afrontar pendientes 
pronunciadas o adelantar en poco 
espacio. 

Aunque no es un motor muy rui-
doso, cuando sube de vueltas si se 
nota en demasía que se trata de 

El renovado 3008 mantiene su estética 
redondeada con una gran entrada 

de aire frontal y los faros esculpidos 
en los extremos. La zaga, abombada, 

permite mayor capacidad interior.

PEUGEOT 3008 2.0 Blue HDi 150cv Allure
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un diesel. La suspensión, aunque 
firme, filtra bien las imperfecciones 
de la carretera y no permite gran-
des movimientos de la carrocería.

La dirección es uno de los pun-
tos débiles de este modelo, al ser 
demasiado blanda y transmitir 
poca información de lo que ocu-
rre entre el volante y el asfalto, 
sobre todo cuando se está circu-
lando por carreteras con curvas. 
En ciudad no ocurre lo mismo, sí 
es agradable porque permite ma-
niobrar o aparcar sin demasiado 
esfuerzo. La palanca de cambios 
está situada en el salpicadero en 
una posición más alta de lo habi-
tual y muy cerca de la mano. Tie-
ne un tacto agradable y los reco-
rridos, aunque largos, están bien 
definidos.

El habitáculo del 3008 está si-
tuado más alto que en la mayoría 
de turismos de tamaño similar, per-
mitiendo un acceso cómodo al no 
tener que agacharse para sentarse 
en los asientos. La consola central 
es muy voluminosa, pudiendo re-
sultar molesta para algunos con-
ductores y además tiene un gran 
número de botones difíciles de ac-
cionar cuando estamos circulando. 
El salpicadero y los paneles de las 
puertas están recubiertos de plás-

ticos con buen aspecto y tacto y el 
ajuste entre las distintas piezas es 
a primera vista muy bueno.

El interior se queda en la zona 
media del segmento, no es dema-
siado amplio si lo comparamos 
con monovolúmenes de tamaño 
medio, pero sí que resulta satisfac-
torio para acoplar a cuatro adultos 
y un niño en la plaza central, que 
como es costumbre en la inmen-
sa mayoría de los modelos del 
mercado, es demasiado estrecha, 
aunque tiene altura suficiente para 
que viajeros de más de 1,85m va-
yan cómodamente instalados.

Al maletero, que tiene un vo-
lumen mínimo de 432 litros, le 
ocurre lo mismo. Se sitúa en la 
parte media de la categoría, pero 
resuelve los deseos del propieta-
rio porque admite incrementar su 
capacidad abatiendo los respal-
dos de los asientos posteriores en 
partes.  Además, la bandeja que lo 
cubre se puede colocar en tres al-
turas distintas, dispone de perchas 
para colgar bolsas o ganchos para 
colocar una red. Hay una linterna 
extraíble que, cuando está en su 
hueco, hace las veces de plafón de 
iluminación.

El interior reúne bastante calidad, con una presentación muy de la 
marca. La consola tiene un tamaño demasiado voluminoso.

Los asientos 
delanteros 
resultan muy 
cómodos, recoger 
lateralmente y 
tienen un mullido 
adecuado; los 
traseros, no 
tanto, sobre todo 
el central. Las 
puertas no abren en 
demasía dejando 
poco espacio para 
acceder al interior 
del vehículo.
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El escándalo Volkswagen afecta a varios 
modelos de las empresas grupo
La compañía admite ofi cialmente que generaciones enteras de esos modelos 
llevan los polémicos motores en los que se ha detectado el fraude

n  El grupo automovilístico alemán 
Volkswagen informó en un comu-
nicado de que cinco millones de 
vehículos de su propia marca están 
afectados en todo el mundo por la 
manipulación de cifras de emisiones 
contaminantes. La compañía ha di-
cho que hay en total 11 milllones de 
vehículos afectados en el grupo, con 
lo que el escándalo también afecta 
de forma masiva a otras marcas del 
grupo.  La empresa ha señalado que 
algunos modelos han estado durante 
años equipados exclusivamente con 
el motor diésel EA 189, que permite 
al vehículo reconocer que está pa-
sando una prueba y trucar las cifras 
de emisiones de óxido de nitrógeno, 
según se descubrió en EE UU. Así, 
según el comunicado, esos motores 
están instalados en todos los Golf de 
la sexta generación, que es la que se 
vende desde el año 2008, aunque la 

nota no hace referencia a fechas ni 
años. El Golf es el modelo estrella 
de la marca alemana. También han 
equipado los motores polémicos to-
dos los Passat diésel de la séptima 
generación, comercializada entre 
2010 y 2014 y la primera generación 
del Tiguan, el todoterreno fabricado 
por Volkswagen desde 2007.

El Grupo Volkswagen informó 
a los ministros de Industria y Medio 
Ambiente del Gobierno de España 

de que ha identifi cado un total de 
683.626 vehículos equipados con 
motores diésel del tipo EA 189 EU 
5 comercializados en el mercado 
español. La fi lial española de Vo-
lkswagen fue la última en desvelar 
los datos de motores trucados. El 
anuncio llegó horas después de 
que las divisiones de Volkswagen 
desvelaran datos similares en Rei-
no Unido, Francia, Noruega y Repú-
blica Checa.

Vista de uno de los muchos concesionarios de la marca.

Tecnología
Navegadores TomTom mapas 

y alertas de por vida
n  TomTom ha anunciado recien-
temente la ampliación de su gama 
de dispositivos de navegación 
TomTom GO con la incorporación 
del TomTom GO 51 y el TomTom 
GO 61. Los nuevos navegadores 
llevan Mapas del Mundo y Alertas 
de Radares de Tráfi co para toda la 
vida, lo que signifi ca que todos los 
navegadores de coche TomTom 
GO ahora cuentan con servicios 
indefi nidamente. 

Los Mapas del Mundo y las 
Alertas de Radares de Tráfi co 
para toda la vida permiten condu-
cir con mapas de todo el mundo 
sin coste adicional y permiten al 
conductor conocer la ubicación 
de todos los radares  de tráfi co, 
tanto los fi jos como los móviles,  
durante la vida útil del disposi-
tivo. Los dispositivos TomTom 
combinan información del tráfi co 
en tiempo real con una avanza-

da tecnología para proporcionar 
siempre a los conductores la ruta 
más rápida disponible. TomTom 
Traffi c cubre todas las carreteras 
cartografi adas y combina los da-
tos colectivos procedentes de mi-
llones de fuentes de todas partes 
del mundo, para ofrecer informa-
ción precisa con cada nueva ac-
tualización, puede señalar dónde 
empiezan y fi nalizan los atascos 
con una precisión de hasta 10 
metros.

La gama TomTom GO incluye 
seis dispositivos. Los nuevos 51 
y 61; los 510 y 610 que cuentan 
con una pantalla totalmente in-
teractiva para ampliar, reducir y 
deslizar la imagen así como un 
soporte Click & Go; y los 5100 y 
6100 que también tienen una 
tarjeta SIM integrada con número 
ilimitado de datos y roaming sin 
coste adicional.
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Deporte

n El jugador mostoleño de te-
nis de mesa, Eduardo Martínez 
Cuesta, perteneciente al club 
T.M. MOSTOLES, ha obtenido la 
medalla de bronce en clase 11 
(discapacidad intelectual) en el 
reciente Campeonato de Euro-
pa PTT celebrado en Vejle, Dina-
marca entre los días 12 y 17 de 
octubre de 2015.
Tras pasar como primero de 
grupo derrotando al polaco K. 
Beluszek 3-2 , al ruso A. Efemov 
3-0 y al austriaco J. Wieser 3-0, 
Eduardo pasó al cuadro final 
donde derrotó al ruso K. Gayfu-
llin 3-0 pasando así a semifina-
les donde cayó con el belga F. 
Van Acker y que a la postre sería 
el campeón.
Con esta medalla, Eduardo (ac-
tual nº 2 del ranking mundial), 
se afianza en estas primeras 
posiciones cara a la Olimpiada 
de Rio del año próximo.

Eduardo Martínez 
medalla de bronce 
en el Campeonato 
de Europa de tenis 
de mesa

Tenis de mesaFútbol Sala FemeninoEn corto...

Deporte solidario

Entrega de 
premios de la 
carrera solidaria 
“Ahora con 
Nepal”
n David Lucas, alcalde de 
Móstoles, y Jéssica Anto-
lín, asistieron el pasado 
sábado 24 de octubre a 
la entrega de premios de 
la carrera solidaria, “Ahora 
con Nepal”, organizada por 
la Parroquia San Simón de 
Rojas en Parque Coimbra.
 El del 25 de abril fue el 
terremoto de mayor mag-
nitud en Nepal en 80 años 
y el peor en la región del 
Himalaya en una década, 
desde que en 2005 otro 
seísmo ocasionara más 
de 84.000 muertos en Ca-
chemira. El seísmo del 25 
de abril dejó más de 8.000 
muertos, más de 15.000 
heridos y dañó decenas de 
miles de viviendas. Las au-
toridades nepalíes en cola-
boración con organismos 
internacionales tratan aún 
hoy de llevar ayuda a fami-
lias en las zonas del valle 
de Katmandú, donde se 
produjeron la mayor parte 
de las víctimas.

n Según David Lucas, “Móstoles 
siempre se ha caracterizado por 
ser puntera en el F.S.F., por ello 
es incomprensible que no hubiera 
hasta la fecha una liga femenina”

Móstoles cuenta con un nue-
vo campeonato municipal de Fút-
bol Sala Femenino. El alcalde de 
Móstoles, David Lucas, acompa-
ñado de la destacada deportista, 
Eva Manguán, realizó el saque de 
honor a una competición “larga-
mente reivindicada por parte de 
las mujeres de la ciudad de Mós-
toles”.

El comienzo de la nueva liga 
de F.S.F., que arrancó con 5 equi-
pos que se enfrentarán durante 
la temporada 2015-2016 todos 
los domingos por la tarde, en el 
Polideportivo de la Loma, contó 
también con la presencia de la 
concejala de Bienestar Social, 
Sanidad e igualdad, Ana María 
Rodrigo, y del concejal de Hacien-
da, Patrimonio, Régimen Interior y 
Contratación, Javier Gómez.

Se trata de una apuesta 
por el deporte femenino y por la 
igualdad de este nuevo equipo de 
gobierno, aseguró el regidor mos-
toleño: “Ayer dio comienzo esta 
nueva liga de F.S.F. que es el prelu-
dio a muchas otras acciones que 
se van a llevar a cabo en la ciudad 

para propiciar políticas efectivas 
que acerquen la igualdad real a la 
igualdad de derecho”.

“Intentaremos”, señaló el 
Alcalde, “que a lo largo de los 
próximos años esta iniciativa se 

fortalezca con más equipos y, es-
pecialmente, con nuevas modali-
dades deportivas desde las cua-
les las mujeres puedan participar, 
equiparando de este modo el de-
porte femenino con el masculino”.

Arranca la nueva liga de Fútbol Sala Femenino
Móstoles siempre ha sido una ciudad puntera en Fútbol Sala Femenino.

Eduardo Martínez, actual nú-
mero 2 del ranking mundial.

La nueva liga se trata de una apuesta por el deporte femenino y la igualdad.

La nueva liga arranca con 5 equípos que se enfrentarán durante la temporada.

David Lucas, alcalde de Mós-
toles, y Jéssica Antolín, junto a 
una de las ganadoras.
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En corto...

Baloncesto

El nacional no 
pudo con Estudio

Los chicos del 
1ª Autonómica 
suman la tercera

n Los chicos del primera 
nacional se enfrentaban a 
su tercera salida consecu-
tiva desde que comenzó la 
liga y, aunque visitaban un 
feudo complicado, como lo 
es siempre el Colegio Estu-
dio, llegaban con la moral 
intacta, ya que los dos en-
cuentros anteriores se ha-
bían saldado con derrota, 
pero había sido, ambas ve-
ces, con una canasta a un 
segundo de que sonara la 
bocina del final y tras haber 
practicado un muy buen ba-
loncesto en diversas fases 
de los partidos

n El primera autonómica 
masculino continua con su 
racha victoriosa, esta vez 
se trajeron el triunfo de la 
difícil cancha de Villanue-
va de la Cañada. Los mos-
toleños se enfrentaban a 
un rival complicado, recién 
descendido de una cate-
goría superior y que en los 
dos partidos precedentes 
habían dejado muy buenas 
sensacione. Además, lo ha-
cían con la baja de Archi, 
suplida con solvencia por 
Santi del segunda autonó-
mica, y ya sabéis que estos 
chicos se crecen ante la ad-
versidad. 

n La jugadora del Infantil ‘A’ feme-
nino disputó el campeonato de 
España celebrado en Tarragona 
con la selección madrileña Sub-
12. Tras entrar regularmente en 
las convocatorias durante toda la 
temporada, la jugadora azulona 
era seleccionada para competir 
en el campeonato de España de 
selecciones territoriales, que se 
celebraba en Cataluña, concreta-
mente en la localidad tarraconen-
se de Riudoms. La jugadora azu-
lona contribuyó a que la selección 
de Madrid llegará a la final, donde 

cayeron ante la el combinado as-
turiano por 0-1, realizando una 
actuación brillante en Riudoms, sin 
duda una enorme experiencia para 
Lula y sus compañeras, ya que el 
logro individual de la azulona, sería 
imposible sin la colaboración de su 
equipo, que está realizando una 
gran campaña y experimentando 
una gran evolución.

La selección madrileña se 
plantó en la final, tras imponerse 
en la fase de grupos a Galicia, As-
turias, Pais Vasco y Navarra. En 
cuartos de final se deshacían de 

Aragón, superando en semifinales 
a Canarias. En la ronda previa a 
la final, las madrileñas sufrieron 
muchísimo, pero finalmente al-
canzaban la soñada final, tras im-
ponerse al combinado insular en 
la tanda de penaltis.

En la final, el combinado ma-
drileño se medía a Asturias, rival 
al que ya habían superado en la 
fase grupal, pero en un partido 
que sería totalmente distinto. En 
la gran final se pudo ver un duelo 
espectacular, entre dos grandes 
equipos, que se decantó de lado 

asturiano, con un gol de Jennifer 
en el minuto 23, Madrid luchó 
hasta el final, pero el gol sería de-
finitivo y llevaría el trofeo al norte 
de España.

Subcampeonato que sabe a 
gloria, después del gran papel rea-
lizado, con una mostoleña en sus 
filas, por la selección madrileña 
Sub 12. Otro éxito para el fútbol 
base azulón, y para su sección 
femenino, y un grandísimo logro 
para Lucia Mansilla, a la que des-
de aquí queremos felicitar por tan 
importante logro conseguido.

Lucia Mansilla, del Femenino Infantil ‘A’, 
subcampeona Sub 12 con la selección madrileña

Fútbol femenino

Lucía Mansilla ha entrenado regularmente en todas las convocatorias de la selección en esta última temporada.

n La disputa del III Torneo de Fút-
bol Femenino “Estrella de Mós-
toles” convirtió a Móstoles como 
referente del fútbol femenino du-
rante el fin de semana. Los mejo-
res equipos de la Comunidad de 
Madrid compitieron en este Torneo 
que va ganando en prestigio y re-
percusión

Durante el fin de semana se 
ha celebrado el III Torneo de Fútbol 
Femenino “Estrella de Móstoles”, 
organizado por el CD Móstoles 
URJC. El Torneo, que ha contado 
con algunos de los mejores equi-
pos de la Comunidad de Madrid, 
ha sido un éxito de participación y 
sigue creciendo y ganando en im-
portancia y repercusión, logrando 
el objetivo de fomentar el fútbol 
femenino, labor en la que el club 
mostoleño lleva implicado durante 
8 años y que sigue dando frutos. 
No en vano, la actuación de los 

equipos azulones en la categoría 
Infantil ha sido más que notable, 
llevando a dos de los equipos de 
esta categoría a las semifinales. No 
hubo suerte y ambos se quedaron 
a las puertas de la gloria, cayendo 
por la mínima ante Rayo Vallecano 
y Atlético de Madrid, a la postre, las 
rojiblancas se proclamarían cam-
peonas.

En la categoría Juvenil, el Rayo 
se alzó con el triunfo, realizando un 
gran torneo e imponiéndose en la 
gran final al Valdemoro. Las mos-
toleñas, a pesar de hacer un buen 
trabajo, no tuvieron su mejor día y 
cayeron en la fase de grupos, en la 
que compitieron hasta el final con 
equipos muy fuertes. En la cate-
goría Senior fue el Vallecas el que 

se llevó la gloria. Las del Nuestra 
Señora de la Torre se impusieron 
en la final al Atlético de Madrid. En 
tercer lugar quedó clasificado el Di-
namo de Guadalajara. El Móstoles 
tampoco tuvo suerte y quedo fuera 
en la fase de grupos. Las de Javier 
Encinas no ofrecieron su mejor 
versión y unido a la complejidad 
del grupo en el que quedaron en-
cuadradas quedaron fuera de la 
competición en la fase de grupos.

El trofeo a la mejor afición se 
lo llevó la del Rayo Vallecano Infan-
til, que no pararon de animar en la 
grada durante toda la competición, 
poniendo punto y final a un gran 
fin de semana de fútbol femenino, 
en el que se consiguió con creces 
el objetivo, potenciar la práctica 
del fútbol femenino y continuar el 
crecimiento de un Torneo que año 
tras año se supera en calidad y re-
percusión.

El fútbol femenino protagonista 
durante el fin de semana en Móstoles 

El 1ª Femenino 
suma la primera
n El domingo por la tarde se 
presentaba una buena oca-
sión para sumar la primera 
victoria y las chicas de Manu 
Pastor no querían desperdi-
ciarla. Vuelta a su feudo des-
pués de las buenas sensacio-
nes que dejaron en el estreno 
ante Leganés y muchas ganas 
de demostrar de lo que es ca-
paz este grupo tras dos parti-
dos en los que no estuvieron 
todo lo acertadas que les hu-
biera gustado.

Móstoles se ha convertido en un referente del deporte femenino.
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Gimnasia RítmicaFútbol Base

Peñas

n El pasado sábado 31 de 
Octubre el C.G.R. Móstoles se 
desplazó hasta Guadalajara 
en el Palacio Multiusos Aguas 
Vivas, donde compitieron sus 
cuatro conjuntos de Base y el 
Absoluto. 

Por la mañana, se celebró 
la competición de conjuntos 
Base, donde participaba el 
conjunto alevín de cinco pe-
lotas y el conjunto benjamín 
con manos libres. 
En categoría alevín 
competían 17 con-
juntos de distintas 
zonas del País, 
como Castilla la 
Mancha, Valencia 
o Madrid. Con un 
ejercicio muy co-
rrecto, las alevines 
lograron ser las pri-
meras clasificadas, 
añadiendo otro 
podio a todos los 
conseguidos esta temporada. 
A continuación fue el turno de 
las benjaminas, que de nuevo 
realizaron un buen ejercicio 
muy sincronizado con el que 
consiguieron otro oro, por de-
lante de clubes de Madrid, 
Castilla la Mancha y Valencia.

Con este resultado, el 
Club de Gimnasia Rítmica de 
Móstoles suma otra medalla 
a estos dos conjuntos que no 
han bajado del podio desde 
que comenzara la temporada 

en la pasada primavera. Ade-
más, en esta ocasión, con el 
aliciente de que las medallas 
las colgaba la gran gimnasta 
Almudena Cid.

Brillante actuación del Club de Gimnasia Rítmica 
de Móstoles en el Torneo de Guadalajara

Las benajaminas 
realizaron un gran ejercicio 

soncronizado con el que 
consiguieron el oro

La gran gimnasta 
Almudena Cid, a labó el 

gran trabajo de las chicas 
que consiguieron aventajar 

a otros muchos clubes

n Recinetemente, tuvo lugar en 
el Estadio Municipal “El Soto”, en 
jornada de mañana, el III Torneo de 
Fútbol Base “Móstoles Cup”, orga-
nizado por el CD Móstoles URJC, en 
colaboración con la Concejalía de 
Deportes, que contó con ocho equi-
pos participantes: CD Móstoles (Vi-
cente del Bosque), CD Humanes, 
CD Sevilla la Nueva, EF Caraban-
chel, CD Móstoles (Iker Casillas), 
ED Moratalaz, CD Móstoles (Rafa 
Nadal) y CD Lugo Fuenlabrada. El 
campeonato se disputó en la cate-
goría de Fútbol 8 (chupetines naci-
dos en 2010 y 2011). Al término de 
la gran final se celebró la entrega 
de trofeos al equipo campeón, el 
EF Carabanchel, al subcampeón, 
CD Lugo Fuenlabrada y al tercer 
equipo clasificado, ED Moratalaz.

n Como viene siendo habitual, 
se celebró en el Hotel La Prin-
cesa la anual cena de la Peña 
Madridista “Ángel de Mósto-
les” que reúne habitualmente 
a los socios de este colectivo. 
En representación del Gobier-
no Municipal asistió Eduardo 
Gutiérrez, Concejal de Urba-
nismo y Vivienda. 

Se celebró la tercera 
edición del Torneo de 
Fútbol Base “Móstoles 
Cup”

La Peña Madridista 
“Angel de Móstoles” 
celebró su cena anual

A v e n i d a  Fu e n l a b r a d a  4 9 ,  H u m a n e s  d e  M a d r i d  -  91 8 2 8 6 2 5 2
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n Investido con el título autonó-
mico de la Copa Federación, el 
conjunto mostoleño ha brindado 
a su afición, apenas cuatro días 
después del gran éxito copero, una 
importante victoria por 3-1 en su 
partido de Liga frente al C.D. Puer-
ta Bonita. Después de las fuertes 
emociones vividas el miércoles en 
Moraleja de Enmedio, donde el 
Móstoles se proclamó campeón 
de la fase autonómica copera con 
mucho sufrimiento, los chicos de 
Míchel –aún en la grada- tenían la 
difícil tarea de desterrar la euforia 
y ponerse el mono de trabajo de 
cara a un duelo decisivo para no 

perder comba en el campeonato 
liguero. Así las cosas, el conjunto 
azulón salió con toda la artillería 
que las numerosas bajas permi-
tían, y pronto dejó claro que no 
tenía intención alguna de permitir 
que cualquier tipo de relajación 
relativizase la seriedad del cho-
que. Por su parte, el C.D. Puerta 
Bonita comparecía en El Soto con 
unas urgencias clasificatorias más 
acusadas que los mostoleñas, por 
lo que la intensidad y el orden no 
faltaron en el planteamiento de 
Javier Uriarte desde el pitido ini-
cial. De esta manera, el respeto y 
la precaución imperaron en el en-

cuentro hasta que el marcador se-
ñaló que el descanso estaba a diez 
minutos vista. Entonces, el equipo 
azulón, retiró de un plumazo todos 

los obstáculos que el camino ha-
cia la victoria estaba presentando 
y se adelantó en el marcador. Sin 
embargo, el Puerta Bonita no pen-

saba rendirse con tanta facilidad, 
así que, tras la reanudación, saltó 
al césped  y en apenas cinco mi-
nutos, el conjunto de Carabanchel 
creó más peligro que en toda la 
primera mitad, con dos peligrosas 
llegadas que sembraron el pánico 
en las gradas de El Soto. Pero el 
Móstoles aguantó, y cuando más 
incierto se atisbaba el futuro del 
encuentro, volvió a adelantarse en 
el marcador. No obstante, el par-
tido aún reservaba unos minutos 
finales de desorden y tensión con 
un gol de los pupilos de Uriarte, 
Afortunadamente, poco duró el 
susto para la hinchada local.

n En las instalaciones del 
Centre Natació Mataró se ha 
disputado el Campeonato de 
España por clubes de nata-
ción adaptada, en el que se 
han dado cita los mejores 
nadadores con discapaci-
dad de nuestro país, entre 
los cuales, el deportista del 
A.D.N.Móstoles, José Ramón 
Cantero, que ha realizado un 
papel extraordinario.

Cantero participó en cin-
co pruebas, y se proclamó 
campeón nacional en cuatro 
de ellas, 50, 100 y 400 libres 

y 100 mariposa, y subcam-
peón en 50 braza. Además, 
el mostoleño consiguió reba-
jar su mejor marca personal 
en los 50 libres. Con estos 
resultados, pone la guinda 
a una temporada espectacu-
lar, en la que aparte de todas 
las medallas conseguidas en 
campeonatos nacionales, se 
ha colgado, además, tres pre-
seas internacionales. Gran 
parte del éxito de este nada-
dor es también de su entre-
nador, Álvaro Revuelta, y de 
su club, el A.D.N.Móstoles.

El Móstoles culmina su semana fantástica

Jose Ramón Cantero de la A.D.N. 
Móstoles logra cinco medallas en el 
Campeonato Nacional de Mataró

El equipo azulón ha hecho un gran inicio de temporada.

José Ramón Cantero, campeón nacional en cuatro de las cinco pruebas disputadas.

Natación

Fútbol Masculino
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Fitness
Fitness o ‘buena forma’ si lo 
traducimos a nuestro idioma, 

hace referencia a una actividad 
física regular con movimientos 
repetitivos que ha sido previa-
mente planifi cada y tiene por 
objetivo mejorar o mantener 
nuestro cuerpo en buen estado 

de forma con el apoyo de una 
dieta y un descanso apropia-
do. 

Dentro del fi tness, tan de 
moda en estos tiempos, 
conviven muchas mo-
dalidades. Algunas, más 

explosivas con las que podrás 

llegar a quemar hasta 800 calorías 
y, otras más relajadas en las que 
consumirás la mitad. ¿Cuáles son 
las disciplinas de fi tness que más 
grasa y calorías queman?

BodyPump,  Este ejercicio grupal 
de entrenamiento, dirigido por un 
instructor y con música de fondo, 
consiste en la combinación de pa-
sos aeróbicos y el levantamiento de 

pesas. Generalmente, las clases 
de Body Pump duran 60 minutos 
en las que se trabajan distintos gru-
pos musculares a través de diferen-
tes ejercicios.

Body Balance o Body Flow como 
se le denomina en Estados Unidos 
es un programa de entrenamiento 
grupal surgido en el año 1998 que 
mejora la fl exibilidad y la fuerza, 
proporcionándote bienestar por 
medio de la combinación de es-
tas tres disciplinas: tai chi, pilates 
y yoga.

Body Combat,  creado en el año 
2000 por Nathalie Leivas y practi-
cado en más de 100 países, este 

Benefi cios del deporte para la salud
Salud y bienestarSalud y bienestarSalud y bienestar

El deporte entendido como actividad mótriz es condición importante y fundamental no 
sólo para el desarrollo físico de cada persona, sino también para el desarrollo intelectual y 
socio-afectivo del ser humano.  No debemos analizar el ejercicio físico únicamente desde 

el punto de vista biológico, sino que su repercusión afecta a todas las dimensiones del 
individuo. Existen numerosas maneras de hacer deporte, de forma individual o colectiva .
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tipo de entrenamiento cardiovas-
cular que se practica en grupo 
consiste en realizar movimientos 
como patadas, puñetazos, coda-
zos, rodillazos y katas provenientes 
de las distintas disciplinas que inte-
gran las artes marciales y siempre 
siguiendo un ritmo musical.

CrossFit
 Cada día escuchamos de más per-
sonas que se están uniendo al sis-
tema de entrenamiento CrossFit. 
Sin embargo, cuando una mujer 
escucha en que consiste o ve un vi-
deo, inmediatamente deduce que 
es un deporte para hombres y/o 
mujeres que buscan incrementar 
su masa muscular de una manera 
excesiva.
 
¿Qué te ofrece CrossFit?
 CrossFit va más allá de masa mus-
cular. CrossFit brinda los atributos 
tan deseados de un cuerpo estéti-
co, aparte de desarrollar un cuerpo 
sano y funcional; acompañado de 
una mentalidad competitiva con 
un deseo de superación.

¡Cambios positivos en tu figura!
Crossfi t te lleva a perder grasa más 
rapido que cualquier rutina de gim-
nasio tradicional o cualquier dieta 
que pongas en practica. 
 
Ventajas, ventajas, y más 
ventajas.
Al practicar CrossFit realizaras un 
WOD (workout of the day) diferente 
cada día, lo cual otorga la ventaja 
de no aburrirte con los mismos 
ejercicios o clases que puedes lle-
gar a realizar comúnmente en los 
gimnasios. Cada día llegas enfren-
tando nuevos retos y metas que 
superar, lo cual hace más que inte-
resante la practica de este deporte. 

Beneficios del CrossFit:

-  Perder grasa corporal: Quienes 
practican entrenamientos de 
fuerza subirán en promedio un 
kilogramo de músculo, pero per-

derán más del triple de grasa 
después de un mes de estos en-
trenamientos.

-  Ser físicamente más fuerte: Ser 
cada día más fuerte te ayudará 
en todos los aspectos de tu vida.

-  Ganar fuerza, sin aumentar tu vo-
lumen. 

 
-  Evitar Osteoporosis: La pérdida de 

calcio suele ir aumentando con 
los años. Los entrenamientos de 
fuerza, aumentan los niveles mi-
nerales de los huesos y su densi-
dad.

 
-  Reducir el riesgo de enfermedades 

del corazón: La combinación de 
ejercicios de fuerza con entrena-
mientos cardiovasculares te ayu-
dan a tener un entrenamiento 
completo.

 
-  Mejorar la actitud: Además del 

ejercicio físico, ayuda a tener un 
gran espíritu de compañerismo 
que ayuda a combatir la depre-
sión.

 
 Running
Desde hace unos años la práctica 
del running, footing o correr se ha 
convertido en algo más que una 

moda, dado que cada vez más 
personas se apuntan a realizar 
este deporte al aire libre por los 
múltiples benefi cios que aporta 
para la salud. Para practicar este 
deporte de la mejor forma posi-
ble, os ofrecemos una serie de 
consejos y trucos para evitar las 
lesiones. 

Errores más comunes
Es muy habitual que los corredo-
res amateurs comentan errores 
durante el ejercicio. Cuáles son los 
problemas más comunes durante 
la carrera y sus soluciones:

• Mirada y posición de la cabeza. 
Lo ideal es alinear la cabeza 
con nuestra columna verte-
bral. 

• Flexión de los brazos: Estos de-
ben tener una fl exión de unos 
90 grados aproximadamen-
te, además, la línea debe ir 
desde el pecho a la cadera.

• Posición de la cadera: La cade-
ra debe permanecer elevada 
y alineada con el centro de 
gravedad. 

• La pisada: Es importante tra-
bajar la pisada. Tenemos que 
pisar con la zona del metatar-
so, evitar caer excesivamente 
de puntillas y mucho menos, 
talonando. 

Lo primero que tendremos en 
cuenta es que no existen las 
dietas milagro, existen los há-
bitos saludables. Debemos 
aprender a cambiar de hábitos 
y a incorporarlos a diario a nues-
tra vida vida. Si cambiamos de 
dieta de forma temporal, al vol-
ver a tu estado anterior volverás 
a tu peso anterior. Debemos 
tener en cuenta que una dieta 
saludable comienza en el su-
permercado y en la cocina.

Aprende a plantarte con las 
cantidades: nuestro cuerpo lle-
ga a acostumbrarse a comer 
mucho. El estómago y sistema 
digestivo se irá adaptando a la 
comida que le eches. El no lle-
gar en cada comida a ese pun-
to de sentirnos llenos es muy 
importante, eso ya es síntoma 
de que nos hemos pasado con 
las cantidades. 

Más alimentos frescos, me-
nos precocinados: cuantos más 
alimentos frescos comás, me-
jor. Cuanto más procesado 
está un alimento, más calidad 
nutricional pierde y, sin embar-
go, suele tener mejor sabor y 
calorías. 

Bebe agua, mucha agua: no 
nos cansaremos de decirlo, el 
agua debe ser la bebida princi-
pal de tu dieta. Mi consejo es 
dejar los refrescos y bebidas 
alcohólicas solo para fi nes de 
semana o de forma esporá-
dica en alguna comida y sin 
abusar. 

Apunta las comidas que ha-
ces: no se trata de apuntar 
todo lo que comes, sino las co-
midas principales, para así te-
ner un recuerdo dietético y ser 
conscientes de cuánto y cómo 
comemos: qué alimentos, 
cómo los cocinamos, si repe-

timos muchas comidas, si co-
memos sufi cientes verduras...
apuntar las cosas siempre 
hace que seamos más cons-
cientes de lo que hacemos.

Ejercicio 3-4 horas a la se-
mana: mínimo necesitamos 
este tiempo de actividad física 
semanal para dar un estímulo 
sufi ciente al cuerpo para que 
comience a quemar grasa. No 
vale con hacer ejercicio uno o 
dos veces a la semana, hay 
que ser más constante, míni-
mo tres veces y lo recomen-
dable es a diario, aunque solo 
sean 30 minutos. 

Cardio y pesas, todo vale: 
tanto hacer cardio como pe-
sas nos puede servir para per-
der peso. Cada ejercicio tiene 
sus mecanismos para quemar 
grasa. Lo mejor, sin duda, al-
ternar estas dos actividades. 

Andar y subir escaleras, los 
grandes aliados: te sorprende-
rías de saber la cantidad de 
calorías y lo saludable que 
es andar 30 minutos al día y 
subir 10 pisos de escaleras a 
diario. Músculos y corazón se 
benefi cian de actividades tan 
simples como andar y subir 
escaleras, haciendo que sea-
mos más efi caces a la hora de 
quemar grasas.

¿Gimnasio o aire libre?: yo 
prefi ero combinar ambos, 
pero si te tienes que decantar 
por uno, piensa que si eres 
más de deportes como correr 
o bici, en un gimnasio esto te 
aburrirá. Sin embargo, si eres 
más del tipo clases colecti-
vas: spinning, body pump... 
vale la pena ir a un gimnasio 
donde los profesionales pue-
den orientarnos mucho sobre 
cómo hacer las cosas bien.

Consejos saludablesConsejos saludablesConsejos saludablesConsejos saludablesConsejos saludablesConsejos saludables
Perder peso, maneras de conseguirlo



30  Número 1 n  Noviembre 2015 vivirMóst les
Ocio y tiempo Libre

Propuestas en Móstoles
n Móstoles bien vale un museo
Y es que... ya era hora!! necesitábamos esperar el 
bicentenario del levantamiento del Dos de Mayo 
para que Móstoles tuviera un museo? bueno, 
pues bienvenido sea. Una muestra futurista y 
contemporánea que le da a nuestra ciudad un 
rollo vanguardista, y que, gracias a la mezcolanza 
antiguo - moderna el visitante se encuentra con 
un majestuoso lugar para ver las más variopintas 
exposiciones.

Centro de Arte Dos de Mayo

Avda. Constitución 23

28931 Móstoles, Madrid

T eléfono 91 276 02 21 

n Centro Cultural Villa de Mostoles
Este edficio era el que albergaba la antigüa 
biblioteca de mostoles, ahora el edificio queda como 
emblema de lo que era la antigüa arquitectura 
publica y se utiliza tanto para hacer multiples 
actividades como sustituto natural por proximidad 
con el teatro del Bosque para representar obras de 
teatro.

Centro Cultural  Villa de Móstoles

Plaza de la Cultura, nº 1. 

28931 Móstoles, Madrid

T eléfono: 91 664 75 99

n Centro Socio Cultural Caleidoscopio
Se llevan a cabo todo tipo de exposiciones, talleres, 
cursos, muestras de teatro y todo tipo de actividades 
relaccionadas con la cultura y el tiempo libre.

Centro Socio Cultural  Calidoscopio

C/ Carlos V, 3

28931 Móstoles, Madrid

Teléfono: 91 645 00 11

Propuestas en Madrid
Onelia
Sesión de música electrónica 
con una de las dj́ s que más 
está dando que hablar (Café 
La Palma).

Pasajero
Un grupo que desprende 
energía a raudales a base 
de rock (Costello Café & Nite 
Club).

Richard Hawley
El cantante inglés regresa 
a sus composiciones más 
clásicas con el disco Hollow 
Meadows (Teatro Barceló.).

Fear Factory
Los estadounidenses 
celebran el 20 aniversario de 
su álbum más popular (Sala 
Arena).

Texas
La banda escocesa liderada 
por Sharleen Spiteri celebra 
25 años de carrera (Palacio 
Vistalegre Arena).

Todo Vivaldi, Las 
Cuatro Estaciones
La gran obra del compositor 
italiano suena de nuevo en 
Madrid (Auditorio Nacional 
de Música - Sala de Cámara).

Kurt Vile and The 
Violators
El estadounidense 
desgranará los temas que 
componen su sexto álbum 
de estudio en este concierto 
(Penélope Madrid).

The Sheepdogs

La banda canadiense 
de boogie rock recala en 
Madrid, donde presentará 
temas de su último disco, 
Future Nostalgia (Caracol).

Raphael
El más legendario de los 
vocalistas españoles estrena 
gira sinfónica (Barclaycard 
Center).

Concierto de Navidad 
- Homenaje a John 
Williams
Algunas de las más célebres 
bandas sonoras del cine 
compuestas por este autor 
protagonizan el recital (Teatro 
Real).

* Vivir Móstoles no se hace 

responsable de los posibles cambios de 
programación, recomendamos consultar 

con las salas, las fechas y horqrios 

correspondientes.
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Lanzamiento: 5/11/2015 · 
Género: Velocidad
XBOX ONE, PS4 y PC (2016)

La saga de velocidad en Xbox One se 
va al mundo abierto y nocturno de la 
cultura de los coches urbanos, con 
5 modos de juego: Velocidad, Estilo, 
Construcción, Banda y Proscrito, que 
te permitirán conseguir reputación y 
escribir la historia de tu propio triunfo. 
Vuelve el ‘tunning’ y la personalización 
que podremos lucir por el entorno ur-
bano de la Costa Oeste:Ventura Bay, 
su centro, su puerto o sus cañones.

La serie Need for Speed cumplió 
el año pasado su 20 aniversario, y 
Electronic Arts lo celebró con un año 
sabático, después de más de una dé-
cada en la que siempre tuvimos una 
entrega anual de la saga. Esto ha ser-
vido para que Need for Speed vuelva 
con fuerzas renovadas y un reinicio 
en su nombre, algo que primero se 
puso de moda en el mundo del cine, 
y que ahora estamos viendo con mu-
chos videojuegos, que hacen borrón 
y cuenta nueva titulándose como la 
entrega fundacional.

Need for SpeedNeed for SpeedNeed for Speed
VideojuegoVideojuegoVideojuego

Género: Comedia. Nacionalidad: Es-
paña. Año: 2015. Director: Emilio Mar-
tínez Lázaro. Guión: Borja Cobeaga, 
Diego San José. Reparto: Clara Lago, 
Carmen Machi, Karra Elejalde, Dani 
Rovira, Belén Cuesta, Rosa Maria Sar-
dà, Berto Romero

Sinopsis: Secuela de Ocho Apellidos 
Vascos. Las alarmas de Koldo entran 
en Defcon-3 tras enterarse de que su 
hija Amaia, tras romper con Rafa, se 
ha enamorado de un catalán (Berto 
Romero). Ante tal “sacrilegio”, se aven-
tura a cruzar la frontera de Euskadi y 
poner rumbo a Sevilla para convencer 
a Rafa de que deben viajar a Cataluña 
para rescatarla, al precio que sea, de 
los brazos del joven y su entorno (Rosa 
María Sardá y Belén Cuesta).

Viernes, 20 de Noviembre

Cine Musica

Ocho apellidos catalanes Género: Thriller, Ciencia Ficción. Na-
cionalidad: USA. Año: 2015. Director: 
Francis Lawrence. Guión: Suzanne Co-
llins. Reparto:  Jennifer Lawrence, Josh 
Hutcherson, Liam Hemsworth, Woody 
Harrelson, Elizabeth Banks, Julianne 
Moore, Philip Seymour Hoffman, Jeffrey 
Wright, Stanley Tucci, etc.

Sinopsis: Los Juegos Del Hambre: Sin-
sajo. Parte II nos trae la impactante 
conclusión de la franquicia, Con Panem 
sumida en una guerra a gran escala, 
Katniss tendrá que plantar cara al pre-
sidente Snow (Donald Sutherland) en el 
enfrentamiento final. Katniss, acompa-
ñada por un grupo de sus mejores ami-
gos, emprende una misión con la uni-
dad del Distrito 13, en la que arriesgan 
sus vidas para liberar a los ciudadanos 
de Panem y orquestan un intento de 
asesinato del presidente Snow.

Viernes, 27 de Noviembre

Los Juegos Del Hambre: 
Sinsajo. Parte II

Sergio Dalma publicará próxima-
mente un nuevo álbum “moderno, 
atrevido y con mucho más mensaje”, 
el número 17 de su discografía, del 
que ya ha presentado el primer sen-
cillo, “Tú y yo”, disponible en todas 
las plataformas digitales.
Así lo ha anunciado Warner Music, 
que ha informado asimismo de que 
este trabajo ha sido producido en Es-
paña, con el propio Dalma volcado en 
este proceso y también en la selección 
del repertorio para hacer de él uno de 
los discos “más personales” de su ca-
rrera. Desde ‘Esa chica es mía’ (1991) 
hasta el último eslabón de la cadena, 
‘Cadore 33’ (2013), en la larga dis-
cografía de Sergio Dalma destacan 
álbumes como ‘Sintiéndonos la piel’ 
(1991), el segundo, con el que llegó su 
confi rmación como artista. 

Tú y yo
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